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RECIFE

LITRO DA

GASOLINA SUPERA

OS R$ 7,00 NA RMR
Alta no preço do
combustível de 18,77%
foi anunciada ontem pela
Petrobras. Economia 12

AÇÃO INVERNO

R$ 148milhões para
enfrentar as chuvas
O investimento no Recife será 50%maior que no passado.

As obras incluem drenagem, monitoramento em áreas de

risco e eliminação de pontos de alagamento. Vida Urbana 14

A primeira pesquisa Empetec/Diario com intenções de voto para o Governo de Pernambuco mostra a

prefeita de Caruaru, Raquel Lyra (PSDB), liderando a corrida. Foram ouvidos 2.019 eleitores entre os dias

26 de fevereiro e 4 de março. Na pesquisa estimulada, Raquel registra 22,7%. Em seguida, aparecem

tecnicamente empatados o prefeito de Petrolina, Miguel Coelho, do União Brasil (9,9%); o prefeito de

Jaboatão, Anderson Ferreira, do PL, (9,1%); e o deputado federal Danilo Cabral, do PSB (7,6%). Política 9

Raquel Lyra lidera corrida
aoGovernodePernambuco

Danilo Cabral
recebe a
“benção” de Lula

Anderson Ferreira
será o candidato
de Bolsonaro

Política 10
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Programas que fizeram sucesso na televisão pernambucana
Hora do Coquetel:Hora do Coquetel: José de Sou-

za Alencar foi um famoso colunis-

ta social. Alagoano, começou sua

carreira no Diario de Pernambu-

co, assinando coluna sobre cine-

ma, uma das suas paixões, com

o pseudônimo de Ralph. Depois

foi para o Diário da Noite e Jornal
do Commercio, onde fez sua colu-

na por mais de 40 anos, usando

o nome de Alex. Ele comandou

o cerimonial da inauguração da

TV Jornal do Commercio no dia

18 de junho de 1960. Trabalha-

va no Jornal do Commercio e tinha

se tornado amigo do senador F.

Pessoa de Queiroz e da sua espo-

sa Lotinha. Foi dele o convite pa-

ra apresentar um programa na

televisão. No domingo seguin-

te à inauguração, ele passou a

comandar o programa Hora do
Coquetel, das 17h às 18h, horá-

rio nobre. Era um programa di-

gamos chic, as convidadas sem-

pre davam um show de elegân-

cia. Alex, de terno e gravata ou

de smoking, dividia a apresenta-

ção com Violeta Botelho, que usa-

va sempre modelos de Marcílio

Campos, de quem era a modelo

preferida. Trabalhava como re-

cepcionista na Cruzeiro do Sul,

no Aeroporto dos Guararapes, e

era famosa por sua beleza, pelos

seus olhos azuis. Foi Miss Portu-

guês e Miss Internacional e con-

quistou o título de Miss Elegante

Bangu. O programa levava figu-

ras da sociedade e personalida-

des, como Gilberto Freyre e Mar-

cos Vinícios Vilaça. Além de de-

butantes, candidatas a miss, es-

critores. Os maestros José Gomes

e Caruaru comandavam a parte

musical e acompanhavam figu-

ras conhecidas que também can-

tavam, como o jovem José Mú-

cio Monteiro. A desembargado-

ra Margarida Cantarelli esteve lá

várias vezes, executando músicas

clássicas no violão. Como era ao

vivo, impedia que Alex viajasse,

pois tinha que estar sempre na

cidade. Como convidado, parti-

cipei várias vezes do programa.

Na época não havia o videotei-

pe para gravar. Depois de muitos

anos no ar o programa acabou

e ele passou a apresentar o pro-

grama Sociedade com Alex.

A Verdade em Família: Ou-

tro programa que Alex coman-

dou e que fez o maior sucesso.

Ia ao ar nas noites das quintas-

-feiras, na TV Jornal do Commer-

cio. Era dirigido por Jorge José e

levava, a cada semana, três ca-

sais conhecidos ao estúdio. Pri-

meiro ele conversava com as mu-

lheres, enquanto os maridos fi-

cavam numa sala isolada, sem

ouvir as respostas. Perguntas

como o time dele, seu prato fa-

vorito, sua cor predileta, o pri-

meiro beijo do casal, coisas as-

sim. Depois, os maridos iam pa-

ra o estúdio, responder as mes-

mas perguntas. E muitos desen-

contros aconteciam, dando um

toque de humor e comentários

na cidade por muitos dias. Entre

os muitos nomes que participa-

ram do programa, os governado-

res Cid Sampaio e Nilo Coelho.

Carrossel na TV: Como não ti-

nha auditório, a TV Rádio Clu-

be só começou a apresentar pro-

grama com auditório dois anos

depois de entrar no ar. Apresen-

tado por Valter Lins e Lenino

Manzela, era gerado do Teatro

do Parque, num estilo mais jo-

vem e popular, para enfrentar

a concorrência da TV Jornal do

Commercio, que tinha recursos

técnicos e um confortável audi-

tório. Um incêndio no Teatro do

Parque determinou o fim do pro-

grama semanal. Valter Lins pas-

sou a apresentar o programa Fes-
tival, do pequeno auditório que

existia na emissora. Com proble-

mas financeiros, durou pouco.

Encontro Marcado: O jorna-

lista Hélio Polito apresentava

seu programa Encontro Marcado
em várias cidades do país, con-

tando com o patrocínio da Va-

rig, que o levava nas viagens.

Entrevistava personalidades im-

portantes. No Recife, o progra-

ma que tinha o título inspirado

num livro de Fernando Sabino,

era apresentado nas noites das

quartas-feiras, na TV Rádio Clu-

be, Canal 6, com destaques do

mundo político.

* Jornalista

Alex, famoso colunista

social, comandava o

programa Hora do Coquetel,

dividindo a apresentação

com Violeta Botelho

João Alberto Martins Sobral *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br
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O Brasil e o mundo vêm passan-

do por desafios sociais e econô-

micos imensuráveis em razão da

pandemia da Covid-19. No âmbi-

to da saúde, os prejuízos perpas-

sam os danos causados pelo coro-

navírus e se estendem ao negligen-

ciamento das pessoas com a pró-

pria saúde por medo da contami-

nação. Um estudo divulgado no

ano passado, realizado pelo Inte-

ligência em Pesquisa e Consulto-

ria (Ipec), a pedido da farmacêu-

tica Pfizer, revela que pelo menos

47% das mulheres brasileiras dei-

xaram de realizar as consultas pe-

riódicas com ginecologistas e mas-

tologistas durante a pandemia.

Tão importante quanto se pro-

teger do coronavírus é manter a

saúde em dia através da manuten-

ção e acompanhamentos de profis-

sionais especializados. As mulhe-

res, mais especificamente, que de-

vem manter um acompanhamen-

to ginecológico rotineiro, não de-

vem relaxar. Com o avanço da va-

cinação em todo o mundo e conse-

quente retraída da pandemia, os

números voltaram a subir e atin-

giram cerca de 42% de retorno.

Este último levantamento ouviu

1.400 mulheres, com idade a par-

tir dos 20 anos, das Regiões Me-

tropolitanas do Recife, São Pau-

lo, Belém, Rio de Janeiro, Brasí-

lia e Porto Alegre.

A prevenção é a maneira mais

segura para se manter saudável

e não ser pego de surpresa, mui-

tas vezes por doenças agressivas e

que não esperam por tratamento.

Estar sempre atento aos sinais do

corpo é fundamental para a iden-

tificação precoce de qualquer pa-

tologia. O câncer de colo uterino,

por exemplo, é o terceiro tumor

maligno mais incidente em mu-

lheres, de acordo com dados do Ins-

tituto Nacional de Câncer (Inca),

atrás apenas do câncer de mama

e colorretal. O acompanhamento

em consultas periódicas em qual-

quer idade ajuda no monitoramen-

to das possíveis enfermidades.

Esse efeito global da pandemia

na saúde das mulheres, especial-

mente das socialmente mais vul-

neráveis, vem impactando, inclu-

sive no controle de natalidade, se-

Resquícios da pandemia na saúde damulher

Marcos Falcão *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

ja pela dificuldade de acesso a po-

líticas públicas que ficaram para-

lisadas ou pela indisponibilidade

financeira também acarretada pe-

lo atual momento. Ainda estamos

em fase de compartilhamento de

ambientes de maneira criteriosa,

com protocolos sanitários vigentes,

o coronavírus ainda resiste, mas

outras doenças também. Manter a

rotina de consultas e exames é es-

sencial para que não tenhamos no

futuro próximo uma sobrecarga

de diagnósticos em fases avança-

das que interfiram ainda mais na

qualidade de vida das mulheres.

* Ginecologista e obstetra
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Anderson Ferreira será o
candidato de Bolsonaro
Chapa terá ainda GilsonMachado para vaga ao Senado e foi confirmada pelo

próprio presidente, que teria “convocado” o prefeito de Jaboatão dos Guararapes

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

O
prefeito de Jaboatão,
Anderson Ferreira (PL),
que vinha sendo cotado

para formar uma chapa com a
prefeita de Caruaru, Raquel Lyra
(PSDB), na verdade vai garantir
um palanque para o presidente
Jair Bolsonaro (PL) em Pernam-
buco. A oficialização aconteceu
ontem, em Brasília. A chapa te-
rá ainda o ministro do Turismo,
Gilson Machado (PSC), candida-
to à vaga no Senado.

“Estamos somando forças
com o nosso pré-candidato ao
Governo de Pernambuco, o An-
derson Ferreira, e, também, Gil-
son Machado para o Senado. Es-
tamos juntos. O Brasil é nosso
e, tenho certeza, Pernambuco
cada vez mais forte juntamen-
te com o governo federal”, afir-
mou o chefe do Executivo em
vídeo liberado por ele mesmo.

“É com muita satisfação que
recebi, ao lado do ministro Gil-
son Machado, nosso pré-can-
didato ao Senado, a convoca-
ção do presidente da Repúbli-
ca, Jair Bolsonaro, para dispu-
tar a eleição para o Governo
de Pernambuco”, afirmou, on-
tem à noite, Anderson Ferrei-

ra em texto divulgado nas re-
des sociais. “Nossa trajetória é
feita de desafios, mas como to-
do pernambucano filho dessa
terra, de gente guerreira e que
não foge à luta, vamos seguir
firmes com a nossa principal
missão, de tirar nosso estado
das páginas do atraso e levá-
-lo de volta ao lugar de prota-
gonismo que lhe é de direito”,
encerrou o prefeito de Jaboa-

tão e agora pré-candidato ao
governo do estado.

ACORDOS

Anderson Ferreira e Raquel Lyra
eram parceiros no Movimen-
to Levanta Pernambuco, oposi-
ção ao PSB-PE, e juntos percor-
reram várias cidades do estado
durante o ano de 2021. Em no-
vembro do mesmo ano, o pre-
feito de Jaboatão dos Guarara-
pes reafirmou seu compromisso
com Lyra, chegando a afirmar

em uma matéria do Blog da Fo-
lha de PE, que a aliança coloca-
va o estado à frente e que assim
continuaria a ser.

Em uma reportagem do Dia-

rio de Pernambuco, divulga-
da em outubro do ano passa-
do, Lyra enfatizou que coloca-
va o projeto político para Per-
nambuco à frente do futuro
nome ao governo do estado. Fa-
la ecoada por André Ferreira,
irmão de Anderson. Ainda no
início de dezembro do ano pas-
sado, Ferreira cumpria agenda
ao lado de Raquel Lyra, quan-
do o presidente Jair Bolsona-
ro já havia ingressado em seu
partido, o PL.

No fim de janeiro deste ano,
Anderson estava junto a Raquel
na primeira agenda do ano do
Movimento Levanta Pernambu-
co, em Garanhuns. Ao lado de ou-
tros líderes do Movimento, per-
correram o Agreste Meridional.

DESENCONTROS

Mas a aliança da dupla durou
pouco em 2022. A chegada de
Bolsonaro já anunciava, reper-
cutindo em falas do Coronel
Meira, presidente do PTB de Per-
nambuco, e de João Lyra Neto,
ex-governador, a grande cisão.

D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O

Palanque de Bolsonaro em Pernambuco ainda falta definir o nome do candidato a vice

Anderson Ferreira disse

ontem à noite que com

muita “satisfação” recebeu

essa “convocação” do

presidente Bolsonaro

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

r.santos@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Anunciado
Oanúncio feito através de vídeo pelo presidente Jair Bolso-

naro da pré-candidatura de chapa encabeçada pelo prefeito
de Jaboatão dos Guararapes, Anderson Ferreira (PL), concor-
rendo ao governo do estado, tendo na disputa ao Senado o
ministro do Turismo, Gilson Machado Neto, foi o fato político
mais comentado do dia em Pernambuco. No vídeo, Bolsona-
ro disse que “estamos somando forças com o nosso pré-can-
didato a governador Anderson Ferreira, e tambémGilsonMa-
chado para o Senado”. “Estamos juntos. O Brasil é nosso e te-
nha certeza Pernambuco cada vezmais forte juntamente com
o governo federal”, acrescentou o presidente. Tambémparti-
ciparam do encontro, o presidente estadual do PSC, deputa-
do federal André Ferreira; o deputado estadual Coronel Alber-
to Feitosa; o presidente da Embratur, Carlos Brito; além do di-
retor e do secretário da agência, Silvio Nascimento e Eduar-
do Machado, respectivamente.

Mudou
OdeputadoestadualRome-

roSalesFilho formalizousua

ida para o União Brasil. No

mêspassado, emeventodo

Podemos, o parlamentar já

tinhadeclaradoapoio à can-

didatura de Miguel Coelho

ao Governo de Pernambu-

co. “A sua filiação fortalece

as nossas ações políticas”,

reforçouodeputado federal

e presidente nacional do

União Brasil, Luciano Bivar.

Volta
O deputado João Paulo ofi-

cializasuavoltaaoPT,às17h,

na sededopartido, emSan-

to Amaro. O parlamentar,

que exerceu vários cargos

eletivos pelo PT – primeiro

vereador eleito pela legenda

no Recife, deputado esta-

dual e federal e prefeito da

capital por dois mandatos -

éumdos fundadoresdoPar-

tido dos Trabalhadores, no

início da década de 1980, e

estavanoPCdoBdesde2017.

Movimento
Em reunião com o ex-presi-

dente Lula (PT), o governa-

dor Paulo Câmara (PSB) e

o deputado federal e pré-

-candidato ao Governo de

Pernambuco Danilo Cabral

(PSB), trataramsobre o ce-

nário político-eleitoral do

Brasil, em especial do esta-

do, e sobre a crise socioe-

conômica do país.

Progressistas
O deputado federal Eduar-

do da Fonte (PP), o prefeito

de Barreiros, Carlinhos da

Pedreira, e o vice-presiden-

te estadual do PP, Lula da

Fonte, se reuniramcomomi-

nistrodoTurismo,GilsonMa-

chado, e trataram de obras

de infraestruturaparaaPraia

do Porto de Nassau. Tam-

bémparticiparamdareunião

odeputado estadual Pastor

Cleiton Collins e o prefeito

de Palmares, Júnior de Be-

to, também progressistas.

Entrevista
O deputado estadual João

PauloCosta (Avante), presi-

dente da comissão de es-

porte e lazer da Alepe, será

entrevistado hoje, a partir

das 9h, na Rádio Clube AM

720.Na sequência também

ouviremosadelegadaPatrí-

cia Domingos, A transmis-

são é simultânea pelos ca-

nais Diario de Pernambuco

no YouTube e no Facebook.

_00808_0www.diariodepernambuco.com.br/politica

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.brRecife, sexta-feira, 11/03/2022
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Raquel Lyra
larga na frente
pelo governo
Pesquisa Empetec/Diariomostra prefeita com 22,7%

das intenções de voto, contra 9,9% deMiguel Coelho,

9,1% de Anderson Ferreira e 7,6% de Danilo Cabral

FILIPE ASSIS

politica@diariodepernambuco.com.br

A
primeira pesquisa Em-
petec/Diario com inten-
ções de voto para o Go-

verno de Pernambuco mostra
a prefeita de Caruaru, Raquel
Lyra (PSDB), liderando a corri-
da pela vaga ao Palácio do Cam-
po das Princesas. Foram ouvi-
dos 2.019 eleitores entre os dias
26 de fevereiro e 4 de março.
A margem de erro é de 2,23%,
para mais ou para menos. O ní-
vel de confiança é de 95%. O le-
vantamento foi feito pela Em-
presa de Pesquisas Técnicas,
Científicas e de Mercado LTDA
(Empetec), tendo como contra-
tante o Diario de Pernambu-

co, e registrado
no Tribunal Re-
gional Eleitoral
de Pernambuco
sob o número
PE-03717/2022.

Na pesqui-
sa estimulada,
quando os no-
mes dos candi-
datos são apre-
sentados ao elei-
tor, Raquel Lyra
registra 22,7%.
O segundo co-
locado no levan-
tamento é o pre-
feito de Petroli-
na, Miguel Coelho (União Bra-
sil), que aparece com 9,9%. Em
terceiro lugar vem o prefeito de
Jaboatão dos Guararapes, Ander-
son Ferreira (PL), com 9,1%. Em
quarto lugar surge o deputado
federal Danilo Cabral (PSB), com
7,6%. Miguel, Anderson e Danilo
estão tecnicamente empatados
dentro da margem de erro. Ne-
nhum dos candidatos foi a esco-
lha de 21,9% dos entrevistados,
enquanto que outros 28,8% não
souberam responder.

Raquel Lyra também lidera na
pesquisa espontânea, ou seja,
quando os nomes não são apre-
sentados ao eleitor, que fica li-
vre para escolher o candida-

to que quiser. Neste cenário, a
prefeita de Caruaru tem 6,7%.
O segundo colocado continua
sendo Miguel Coelho, com 9,9%.
O terceiro lugar, entretanto, é
Danilo Cabral, com 2,7%, en-
quanto que Anderson Ferreira
ficou em quarto, com 2,1%. Ou-
tros nomes foram citados, co-
mo o governador Paulo Câmara,
que apareceu com 1,7%, sendo
o quinto mais citado. A depu-
tada estadual Clarissa Tércio e
o prefeito do Recife, João Cam-
pos (PSB), somam 0,3%. Em se-
guida, com 0.2%, aparece a de-
putada federal Marília Arraes
(PT). Com 0,1% ficaram Men-
donça Filho (União Brasil), Ar-
mando Monteiro (PSDB) e o ex-

-prefeito do Re-
cife, Geraldo Ju-
lio (PSB).

REJEIÇÃO
Quando os elei-
tores foram per-
guntados em
quem não vota-
riam “de jeito
nenhum”, An-
derson Ferrei-
ra e Danilo Ca-
bral aparecem
empatados, com
36,4%. Em ter-
ceiro lugar vem
Miguel Coelho,

com 34,7%. Neste caso, os três
aparecem tecnicamente empa-
tados dentro da margem de er-
ro. Em quarto lugar está Raquel
Lyra, com 27,4%. Os que não re-
jeitam nenhum são 29,7%.

SEGUNDOTURNO
O levantamento também fez
cinco simulações de segundo
turno. Raquel Lyra aparece à
frente dos três concorrentes.
Ela vence Danilo Cabral por
26,9% a 11,9%, Anderson Fer-
reira por 29,3% a 13,0% e Mi-
guel Coelho por 28,3% a 12,3%.
No levantamento entre Danilo
Cabral e Anderson Ferreira, o
deputado federal surge com

Esses números são

do cenário de hoje.

A gente não pode

prever se daqui a seis

ou sete meses eles

vão se concretizar”

Victor Freire,
Analista de pesquisa quantitativa

14,7%, contra 14,2% do prefeito
de Jaboatão, em uma situação
de empate técnico. Danilo Ca-
bral também aparece na fren-
te no levantamento contra Mi-
guel Coelho, com 14,4% contra
13,6%, configurando mais um
empate técnico.

OPINIÃO
O analista de pesquisa quanti-

tativa da Empetec, Victor Frei-
re, ressalta que o levantamento
é um retrato do momento. “Ra-
quel (Lyra) desponta com uma
diferença percentual grande.
Esses números são do cenário
de hoje, que é favorável a Ra-
quel. A gente não pode prever
se daqui a seis ou sete meses
eles vão se concretizar”, aler-
ta. Victor chama atenção pa-

ra o número elevado de eleito-
res que disseram desconhecer
os candidatos até o momento.
“Anderson (Ferreira) tem 56,8%
dos entrevistados que nunca ou-
viram falar no nome dele até
o dia da pesquisa. Danilo (Ca-
bral) tem 54,1%, Miguel (Coe-
lho) tem 48,4% e Raquel (Lyra)
40,3%. É um grau de desconhe-
cimento muito alto”.
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DANILO CABRAL X MIGUEL COELHO
Danilo Cabral (PSB)

14,4%
Miguel Coelho (União Brasil)

13,6%
Nenhum

39,2%
Não sabe/não respondeu

32,8%

[A pesquisa

ESTIMULADA
Raquel Lyra 22,7%
Miguel Coelho 9,9%
Anderson Ferreira 9,1%
Danilo Cabral 7,6%
Nenhum 21,9%
Não sabe/não respondeu 28,8%

ESPONTÂNEA
Raquel Lyra (PSDB) 6,7%
Miguel Coelho (União Brasil) 2,8%
Danilo Cabral (PSB) 2,7%
Anderson Ferreira (PL) 2,1%
Paulo Câmara (PSB) 1,7%
Clarissa Tércio (PSC) 0,3%
João Campos (PSB) 0,3%
Marília Arraes (PT) 0,2%
Mendonça Filho (U. Brasil) 0,1%
Armando Monteiro (PSDB) 0,1%
Geraldo Julio (PSB) 0,1%
Ninguém/Branco/Nulo 14,7%
Não sabe/não respondeu 67,6%

REJEIÇÃO
Anderson Ferreira (PL) 36,4%
Danilo Cabral (PSB) 36,4%
Miguel Coelho (União Brasil) 34,7%34,7%
Raquel Lyra (PSDB) 27,4%
Nenhum 29,7%

Segundo turno

RAQUEL LYRA X DANILO CABRAL
Raquel Lyra (PSDB) 26,9%
Danilo Cabral (PSB) 11,9%
Nenhum 29,5%
Não sabe/não respondeu 31,7%

RAQUEL LYRA X ANDERSON FERREIRA
Raquel Lyra (PSDB) 29,3%
Anderson Ferreira (PL) 13,0%
Nenhum 26,8%
Não sabe/não respondeu 30,9%

RAQUEL LYRA X MIGUEL COELHO
Raquel Lyra (PSDB) 28,3%
Miguel Coelho (União Brasil) 12,3%
Nenhum 28,7%
Não sabe/não respondeu 30,7%

DANILO CABRAL X ANDERSON FERREIRA
Danilo Cabral (PSB) 14,7%
Anderson Ferreira (PL) 14,2%
Nenhum 37,5%
Não sabe/não respondeu 33,5%

Raquel Lyra

Miguel Coelho

Anderson Ferreira

Danilo Cabral



a eles o direito de viver decen-
temente”, afirmou.

Em entrevista à Rádio Ita-
tiaia, de Minas Gerais, Lula
culpou ainda a operação La-
va-Jato e a privatização da
Distribuidora BR — ocorrida
em junho de 2021 — pela alta
no preço dos combustíveis. “A
Lava-Jato não teve outra tare-
fa senão a de prestar contas
ao departamento de justiça
dos EUA e tentar destruir a
indústria de óleo e gás nes-
se país”, disse o petista. “Es-
se Brasil tinha uma grande
distribuidora que foi privati-
zada e agora você tem mais
de 400 empresas importan-
do gasolina ao preço de dó-
lar quando nós temos autos-
suficiência e produzimos pe-
tróleo em reais”, continuou.

ALIANÇA
Lula confirmou que preten-

de conversar com o prefeito
de Belo Horizonte, Alexan-
dre Kalil (PSD), sobre a possi-
bilidade de uma aliança polí-
tica assim que Kalil anunciar
sua candidatura ao governo
de Minas Gerais e deixar seu
cargo atual.

Citando o candidato do PT
à Prefeitura de Belo Horizon-
te em 2020, Nilmário Miranda
— que alcançou apenas 1,88%
dos votos —, Lula defendeu a
aproximação com outros par-
tidos como estratégia para o
pleito de 2022. “Nós já fize-
mos uma situação, na minha
opinião, vexatória lançando
candidato quando seria me-
lhor ter construído logo uma
aliança com o Kalil. Se não te-
mos condições de ter candida-
tura própria, temos que reco-
nhecer e procurar com quem
fazer aliança”, reforçou. (Vic-
tor Correia, do Correio Braziliense)

Danilo Cabral
recebe “bênção”
de Lula emSP
Deputado federal teve primeiro encontro com o

ex-presidente desde a confirmação do seu nome

como pré-candidato ao governo pela Frente Popular

TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

O
deputado federal Dani-
lo Cabral realizou sua
primeira visita ao ex-

-presidente Lula depois da ofi-
cialização da sua pré-candida-
tura ao Gsoverno de Pernambu-
co pela Frente Popular nessas
eleições. O encontro aconteceu
em São Paulo ontem e contou
com a presença do governador
Paulo Câmara. Na ocasião, eles
trataram sobre o cenário políti-
co-eleitoral do Brasil, especial-
mente do estado, além da crise
socioeconômica do país. Paulo
Câmara informou por suas re-
des sociais que o encontro ser-
viu para reforçar a importân-
cia da retomada da economia,
o fortalecimento do cenário po-
lítico nacional e o apoio do PSB
ao PT nacionalmente.

“Vamos consolidar a frente
ampla em Pernambuco e no Bra-
sil, prontos para cada novo pas-
so desta caminhada movida pe-
la esperança”, afirmou Danilo.
Segundo ele, o presidente Lula
disse estar animado com a pré-
-candidatura da Frente Popular
e que, em breve, voltará a percor-
rer novamente o Brasil para con-
versar com o povo sobre o futu-
ro. “Tenho certeza que, no pró-

ximo ano, voltaremos a ter um
presidente do Brasil filho, ami-
go e parceiro do nosso estado”.

Um dos assuntos tratados no
encontro foi a geração de empre-
go, renda e cidadania. “Reforça-
mos, no encontro, a importância
de seguir fazendo o estado cres-
cer por inteiro, de ponta a ponta,
mas com um olhar ainda mais
atento ao interior. Vamos bus-
car, juntos, parcerias e alterna-
tivas para Pernambuco avançar
ainda mais”, continuou Danilo.

Em entrevistas recentes, Lula
tem destacado a relevância do
tema para um eventual novo
governo, caso venha a se candi-
datar e ganhar a eleição. “Em-
prego é coisa extraordinária pa-
ra manutenção do país harmô-
nico. Emprego para mim é ob-
sessão. Vamos fazer uma revo-
lução silenciosa para gerar em-
prego envolvendo toda a socie-
dade brasileira”, disse.

O parlamentar destacou que
dados do Caged, do mês de ja-
neiro deste ano, mostram que
o estado teve saldo positivo na
geração de empregos. “Esse bom
desempenho já é reflexo do Pla-
no de Retomada, do governo do
estado. Está previsto um investi-
mento de R$ 5 bilhões em obras
e ações”, ressaltou Danilo.

O ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) enfatizou
ontem que não haverá mine-
ração em terras indígenas ca-
so seja eleito à Presidência da
República este ano. A fala foi
em resposta à aprovação do pe-
dido de urgência ao PL 191/20,
que dispõe sobre o tema, pe-
la Câmara dos Deputados na
quarta-feira passada. “Se eu for
presidente da República, não
haverá garimpo em terras in-
dígenas e ponto pacífico. Nós
não temos que importuná-los
[os indígenas], temos que dar

O presidente Jair Bolsonaro (PL)
confirmou, em live, ontem, a de-
sincompatibilização de pelo me-
nos oito ministros de seu gover-
no. O presidente reafirmou que,
em breve, anunciará a substitui-
ção dos ministros de seu gover-
no que sairão para concorrer às
eleições ao parlamento e aos es-
tados. Bolsonaro confirmou a saí-
da da ministra da Mulher, da Fa-

mília e dos Direitos Humanos,
Damares Alves, que concorrerá
ao Senado pelo Amapá e em São
Paulo, o ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio de Freitas, concor-
rerá ao governo do estado.

“Temos muita esperança no
Tarcísio em SP, mas todos esses
tem chance de se eleger. Passa-
mos momentos difíceis na pan-
demia, todos os ministros se

apresentaram para fazer uma
coisa ou outra”, argumentou o
chefe do Executivo. Outros esta-
dos também contarão com can-
didaturas de ministros ao Sena-
do: Pernambuco, Rio Grande do
Sul, Bahia, Rio Grande do Norte,
Pará e o Distrito Federal.

DIADAMULHER
Opresidente realizoua liveacom-

panhado de uma de suas secre-
tárias da equipe econômica. A
presença da secretária especial
de Produtividade e Competiti-
vidade do Ministério da Econo-
mia, Daniella Marques Consen-
tino, foi para comentar o lança-
mento da iniciativa “Brasil para
elas”, anunciada esta semana.

Trata-se de uma estratégia na-
cional de empreendedorismo fe-

minino como instrumento de
desenvolvimento econômico e
social do país. “Um comitê na-
cional de cuidado com a mu-
lher, com participação de mi-
nistérios, Caixa e demais ban-
cos públicos”, como resumiu
Daniella. A iniciativa ofertará
produtos de crédito para em-
preendedoras. (Taísa Medeiros,

do Correio Braziliense)

REPRODUÇÃO/ FACEBOOK

“Se eu for
presidente,
não haverá
garimpo”

Bolsonaro reforça aposta noministro Tarcísio de Freitas
SÃO PAULO
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Reunião ocorreu em São

Paulo e teve a participaçãoPaulo e teve a participação

do governador Paulo Câmarado governador Paulo Câmara



Acorrida por umnovo
partido emPernambuco
Janela eleitoral provoca novo desenho político no estado com a troca

de partidos e movimentação intensa deve continuar nos próximos dias

JOÃO VICTOR PAIVA e TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

O
prazo para que candi-
datos mudem de par-
tido sem risco de per-

der o mandato, a chamada ja-
nela partidária, teve início se-
mana passada e já movimenta
o cenário político pernambu-
cano. Somente ontem, dois par-
lamentares anunciaram novos
rumos. O deputado estadual
Adalto Santos deixou o PSB
para se juntar aos novos cor-
religionários do Partido Pro-
gressista (PP), cujo presidente
estadual é o deputado federal
Eduardo da Fonte. E o ex-depu-
tado Paulo Rubem anunciou
sua desfiliação do PSol depois
de seis anos na legenda, sem
divulgar para onde irá. A ja-
nela partidária ficará aberta
até o dia 1º de abril.

A assinatura da nova filia-
ção de Adalto Santos reuniu
no Recife lideranças partidá-
rias de quase todo o estado.
Com falas acaloradas e acolhe-
doras, o mais novo membro do
Progressista chega ao partido
com o objetivo de fortalecer
a sigla na Assembleia Legisla-
tiva a partir de 2023. O depu-
tado já atua na Casa Joaquim
Nabuco há três mandatos, to-
dos pelo PSB, e agora irá dispu-
tar o quarto no partido novo.

Sobre a decisão de sair do

partido que encabeça a Frente
Popular - que pretende eleger
Lula a presidente nessas elei-
ções -, Adalto explica que sua
contribuição já foi dada. “Es-
tava no PSB há 12 anos e nesse
novo cenário eu não iria fazer
oposição ao governo do estado,
a quem credito grandes ações
em prol de Pernambuco. Mas
apoio a continuidade do atual
presidente Jair Bolsonaro. Eu
chego no PP, também pensan-
do no cenário nacional. Con-
sidero o atual presidente um

defensor da família. Por isso,
continuarei na base do atual
governo”, explicou.

Para Eduardo da Fonte, o
apoio do mais novo membro
do partido ao atual governo se
assemelha ao perfil de outros
quadros dentro do PP. “Todos
têm a liberdade de defender
os seus ideais, principalmente
em um partido de Centro co-
mo o nosso. Respeitamos a de-
cisão de todos para votarem no
presidente em que eles escolhe-
rem. Adalto é um grande qua-

dro da política pernambucana
que o Partido Progressista rece-
be a partir de hoje. Represen-
ta um segmento que demons-
trou a confiança nele que é o
públicoevangélico”, completou.

PAULORUBEM

Após seis anos filiado ao PSol,
o professor e ex-deputado fede-
ral Paulo Rubem Santiago se
desfiliou da legenda socialista
nesta quarta-feira (9). O anún-
cio foi feito nas redes sociais do
político, que se opunha à po-
lítica de alianças promovida
pela corrente majoritária do
partido e às decisões internas
do diretório pernambucano.

“Entrei em 2016 por convic-
ção, em apoio à campanha mu-
nicipal no Recife. Ajudei como
pude na campanha de Dani
Portela ao governo em 2018.
Sempre estive aberto ao de-
bate e ao diálogo com todas
as forças que integram o par-
tido. Saio agora também por
convicção. Sigo defendendo
a máxima democracia inter-
na no partido político, parti-
cipação livre dos filiados e fi-
liadas em todos os debates,
com diálogo, construção cole-
tiva e projeto comum de par-
tido e de sociedade. Sem isso
os erros históricos da esquer-
da só se repetirão”, afirmou,
numa publicação.

JAILSON DA PAZ

politica@diariodepernambuco.com.br

O novo presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral de Per-
nambuco (TRE-PE), desembar-
gador André Oliveira da Silva
Guimarães, afirmou ontem ao
tomar posse que a Justiça se-
rá enérgica na adoção de me-
didas para garantir o proces-
so eleitoral deste ano. No plei-
to de 2022, os pernambucanos
vão escolher o governador, um
senador, 25 deputados federais
e 49 estaduais.

“A Justiça Eleitoral não he-
sitará e está preparada para
adotar toda e qualquer medi-
da que se fizer necessária em
favor da integridade, confia-
bilidade e segurança do nosso
processo eleitoral democráti-
co”, disse no discurso de pos-
se. O magistrado terá o desem-
bargador Adalberto de Olivei-
ra Melo na vice-presidência e
corregedoria.

Em um discurso marcado pela
emoção, com a voz embargada
e momentos de pausas, o novo
presidente do TRE-PE lembrou
da sua carreira jurídica, de fa-
miliares e amigos. A primeira
comarca assumida por ele foi a
de Sanharó, passando posterior-
mente por Belo Jardim, Jaboa-

O veto presidencial de núme-
ro 59 foi derrubado ontem, por
426 a favor, 25 contra e uma abs-
tenção pela Câmara dos Deputa-
dos, em sessão do Congresso Na-
cional. O resultado para sancio-
nar o projeto que trata sobre o
Programa de Proteção e Promo-
ção da Saúde Menstrual foi fru-
to de um acordo na base do go-
verno, entre a coordenadora da
Secretaria da Mulher na Casa,
Celina Leão (PP-DF) e o líder do
governo no Congresso, Eduardo
Gomes (MDB-TO).

Segundo Celina, além da pu-
blicação do decreto editado pe-

lo presidente Jair Bolsonaro (PL),
com a colaboração da ministra
da Mulher, da Família e dos Di-
reitos Humanos, Damares Alves,
aparlamentarenfatizoua impor-
tância do tema ser transforma-
do em uma política de estado.

“Acredito que no momento do
veto, o presidente foi mal orien-
tado pela assessoria, porque acre-
ditava que estava vetando o pro-
jeto por ser inconstitucional.”

No Senado, mesmo com 80 pre-
senças confirmadas, apenas 65
senadores participaram da vota-
ção. O placar foi de 64 a favor,
1 contra e nenhuma abstenção.
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“Não serão toleradas
candidaturas laranjas”

TRE
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Ainda ontem,

ex-deputado federal

Paulo Rubem anunciou

sua saída do PSol, mas

não revelou nova sigla

Deputado estadual AdaltoDeputado estadual Adalto
Santos (C) deixou o PSB
emigrou para o PPemigrou para o PP

DesembargadorDesembargador
André Guimarães
tomou posse comotomou posse como
novo presidentenovo presidente

Veto é derrubadona
Câmara e no Senado

ABSORVENTES

tão dos Guararapes, Olinda e
Recife. Em setembro de 2013,
assumiu a vaga no Tribunal de
Justiça de Pernambuco (TJPE).

A importância da Justiça Elei-
toral para a democracia foi ci-
tada por mais de uma vez pe-
lo novo presidente. Ele ressal-
tou que o tribunal está atendo
à cota de gênero e indicou que
não serão toleradas candidatu-
ras “laranjas e fictícias”, o que
vem sendo punido com a cas-
sação total das chapas. A posse
foi prestigiada por várias auto-
ridades, incluindo o prefeito do
Recife, João Campos, e o presi-
dente da Assembleia Legislati-
va, Eriberto Medeiros.
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< >EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Janeiro/2022: O,54
Dezembro/2021: O,73
Novembro/2021: O,95
Outubro/2021: 1,25

BOLSAS (em %)

IBOVESPA

-0,21
DOW JONES

-112,18

09/março: 5,012
08/março: 5,053
07/março: 5,080 5,7065,016

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,12

SELIC
Em% ao ano

10,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6422 0,6422
(0,11%) (-0,70%)

IPCA do IBGE (em%)

Apenas três dos nove
estados nordestinos
tiveram mais admissões
do que desligamentos
em janeiro deste ano

Litro da gasolina
supera os R$
7,00 na RMR
Alta no preço do combustível de 18,77%, anunciada

ontem pela Petrobras, chegou aos postos antes

mesmo de entrar em vigor. Diesel vai subir 24,93%

Pernambuco fechou janei-
ro de 2022 com um saldo de
537 empregos, inferior às 1.411
vagas geradas do mesmo pe-
ríodo do ano passado. Quan-
to a 2020, os dados atuais são
maiores. Na época, a econo-
mia ficou com -2,756 postos
de trabalho. As informações
são do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados
(Novo Caged), divulgadas on-
tem pelo Mi-
nistério da
Economia.

O desempe-
nho pernam-
bucano no
quadro regio-
nal é o tercei-
ro melhor, abaixo do registra-
do no Maranhão, de 591 no-
vas vagas. A diferença fica
maior ao se comparar com a
Bahia, com um saldo de 11.279
vagas com carteira assinada
entre admissões e desligamen-
tos feitos em janeiro.

Ao lado do Maranhão e da-
Bahia, Pernambuco ficou en-
tre os estados com saldo posi-
tivo na região Nordeste. Os de-

mais estados tiveram recuo,
com os mais acentuados no
Rio Grande do Norte (-2.430),
Ceará (-1.580) e Sergipe (-1.253).
O Pará, no Norte, e o Minas
Gerais, no Sudeste, foram os
outros estados com números
negativos em janeiro.

Já o Brasil fechou janeiro
com um saldo de 155.178 em-
pregos formais. O saldo resul-
tou de 1.777.646 admissões e

1.622.468 des-
ligamentos.
Com isso, o
estoque de
empregos for-
mais chegou
a 40.833.533,
uma variação

de 0,38% em relação ao esto-
que do mês anterior.

Quatro dos cinco grupamen-
tos de atividades econômicas
apresentaram saldo positivo
no país, com destaque servi-
ços, com 102.026 novos pos-
tos. Na sequência,a indústria
geral, que gerou 51.419 pos-
tos,a agropecuária, com 25.014.
O comércio teve saldo negati-
vo de 60.088 postos.

O
reajuste do preço da ga-
solina nas refinarias va-
le a partir desta sexta-

-feira. Aumenta 18,77%, segun-
do a Petrobras. Na vida real a
alta já é fato consumado. Antes
mesmo do meio-dia de ontem,
muitos postos de combustíveis
da Região Metropolitana do Re-
cife haviam atualizado os pre-
ços. Em parte deles, acima de
R$ 7,00 o litro. Raros fixaram
abaixo disso e optaram, quan-
do inferior, por R$ 6,999. No in-
terior do estado, o litro chegou
a ultrapassar R$ 8,00.

Diante do aumento, motoris-
tas correram para completar o
tanque. Os mais rápidos, como
o comerciante Pedro Alcânta-
ra, 56 anos, até conseguiu em
Boa Viagem, no Recife. Ele ain-
da conseguiu pagar menos de
R$ 6,499 no litro. Duas horas de-
pois, o valor havia saltado para
R$ 7,149 no mesmo posto. Em
outros, R$ 7,40. A poucos qui-
lômetros, na Avenida Recife,
em Areias, postos mantiveram
o valor abaixo R$, 7,00.

Em Araripina, no Sertão, o
reajuste da gasolina pela Petro-
bras elevou o valor do litro para
até R$ 8,099, mas se podia en-
contrar, com uma boa pesqui-
sa, por R$ 7,499. Os preços em
Santa Cruz do Capibaribe varia-

ram entre R$ 7,50 e R$ 7,80, su-
perior ao cobrado em cidades
vizinhas ao Recife. Em Praze-
res, Jaboatão dos Guararapes,
o valor mais alto era ontem de
R$ 7,299, enquanto em Olinda,
na Avenida Pan Nordestina, os
motorista tiveram que desem-
bolsar R$ 7,149.

O reajuste da gasolina veio
acompanhado da alta dos pre-
ços do diesel e do botijão do gás
de cozinha. A Petrobras aumen-
tou o preço médio do diesel nas
refinarias em 24,93%. O boti-
jão, de 13kg, terá o quilo corri-
gido em 16,06%, passando para
R$ 58,21. Na ponta da cadeia, a
expectativa é que seja vendida
por mais de R$ 110,00 em todos
os municípios pernambucanos.

Atualmente ainda se pode en-
contrar o produto por R$ 95,00
em pontos de venda da Região
Metropolitana. A petrolífera não
reajustava os preços da gasoli-
na desde meados de janeiro e o
do gás de cozinha há 152 dias.

A Petrobras afirmou, em no-
ta, que os reajustes seguem a li-
nha de outros fornecedores de
combustíveis no país. “Apesar
da disparada dos preços do pe-
tróleo e seus derivados em to-
do o mundo, nas últimas sema-
nas, como decorrência da guer-
ra entre Rússia e Ucrânia, a Pe-
trobras decidiu não repassar a
volatilidade do mercado de ime-
diato, realizando um monito-
ramento diário dos preços de
petróleo”, disse.

Janeiro registra saldo
positivo de empregos
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O preço da

gasolina teve

a segunda alta

nas refinarias da

Petrobras deste ano,

com a primeira

em janeiro



Agamenon terá ciclovia de 4 quilômetros
Principal artéria viária da capital receberá espaço exclusivo para ciclistas em seus dois sentidos. Edital de obras foi lançado pela prefeitura
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Galeria ao ar livre destacará a identidade recifense

Concepção artística mostra como ficará a pista ciclística da avenida quando pronta

Recife Antigo ganhaRua dosAmores
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E
stá aberta a licitação pa-
ra implantar uma ciclovia
naAvenidaAgamenonMa-

galhães, principal artéria viária
do Recife. Com quatro quilôme-
tros, a rota ligará as zonas Norte
e Sul da capital, segundo anun-
ciou a prefeitura. O serviço vai
custar R$ 6,7 milhões em recur-
sos do próprio município e tem
previsão de ser concluído em dez
meses. De acordo com levanta-
mento do Instituto da Cidade Pe-
lópidas Silveira (ICPS), cerca de
7,5 mil pessoas circulam diaria-
mente de bicicleta pela avenida.

Os quatro quilômetros da ci-
clovia serão divididos em dois
trechos. O primeiro, unidirecio-
nal, seguirá pela Agamenon, do
cruzamento com a Rua Leopoldo
Lins até as imediações do Hospi-
tal Português, com cada sentido
margeando o canal da avenida
e seguindo o sentido das faixas
de rolamento. A ciclovia terá três
metrosde larguranosentidoúni-
co, com guia de proteção entre
a faixa de rolamento e a desti-
nada às bicicletas, além de gra-
dis para a divisão do fluxo com
os pedestres quando houver si-
nais de trânsito.

Do Hospital Português até o
Cabanga, a via seguirá pelo Via-
duto Capitão Temudo, de forma
bidirecional (uma pista para os
dois sentidos), com uma ciclo-
via totalmente segregada do

trânsito de veículos automoto-
res. Depois, seguirá pela Pon-
te Paulo Guerra até a interse-
ção com a ciclovia da Via Man-
gue. O trecho de viaduto con-
tará com uma solução definiti-
va também para os pedestres,
que atualmente contam com
proteção de blocos de concreto.

Segundo a prefeitura, com a
implantação da nova ciclovia o
Recife totalizará 165 quilômetros
conectados de rotas cicláveis. A
Agamenon será alimentada por
outras rotas, como a Graça Araú-
jo, a Oliveira Lima e a Joana Be-
zerra. Também será interligada
à ciclofaixa da via local da pró-
pria avenida, cuja obra foi ini-
ciada na última semana.

O edital foi publicado no Diá-
rio Oficial do Recife de ontem.
As obras serão coordenadas pe-
la Secretaria de Política Urbana
e Licenciamento, através da Au-
tarquia de Trânsito e Transpor-
te do Recife (CTTU) e da Autar-
quia de Manutenção e Limpeza
Urbana do Recife (Emlurb).

“Essa obra mostra a coragem
e a decisão de entrar nos gran-
des corredores urbanos para
construir ciclovias e incenti-
var a mobilidade ativa, tanto
que começamos por esse que é
o eixo viário mais importante
de transporte da cidade. E va-
mos seguir trabalhando para
cumprir o que está previsto no

Plano Diretor Cicloviário, que
é a marca de 250 km de rotas
cicláveis até 2024. É um concei-
to que a cidade abraçou”, dis-
se o Secretário de Política Ur-
bana e Licenciamento, Leonar-
do Bacelar.

“O projeto foi concebido pela
equipe técnica da CTTU em par-
ceria com a Iniciativa Bloom-
berg, com a premissa princi-
pal sendo a segurança viária.

Nos dois trechos existe a preo-
cupação em garantir a integri-
dade tanto dos ciclistas como
dos pedestres, nos locais em
que a circulação entre os dois é
compartilhada”, explica a pre-
sidente da CTTU, Taciana Fer-
reira. “Com o chamado para a
licitação já publicado no Diá-
rio Oficial, nossa expectativa é
concluir os serviços dentro dos
dez meses estipulados”, diz Sér-

gio Matos, Diretor de Manuten-
ção Urbana da Emlurb.

Em 2020, a capital pernambu-
cana foi eleita a quarta cidade
com a rede cicloviária mais aces-
sível do Brasil, de acordo com
um índice do Instituto de Po-
líticas de Transporte e Desen-
volvimento (ITDP), que conta-
biliza a população que está até
300 metros próximo a uma es-
trutura cicloviária.

Às vésperas do 485º aniversá-
rio da cidade, a Avenida Barbo-
sa Lima, no Recife Antigo, ga-
nhará uma galeria de arte a
céu aberto, com sete painéis,
e uma área de convivência. As
pinturas têm o amor como ins-
piração principal. A proposta
é reinventar o espaço público
e lançar um atrativo turístico.

O local, agora chamado de
“Rua dos Amores”, será inau-
gurado às 14h desta sexta-fei-

ra, com a presença de passistas
de frevo e grupos de passinho.

“O nosso cidadão tem amor
pelo Recife. Ele coloca em sua
rotina vivenciar cada cantinho
da nossa cidade. Queremos, com
esta entrega, oferecer mais uma
opção de lazer tanto para quem
vive aqui, para quem trabalha
no bairro e também para quem
vem nos visitar”, destacou a se-
cretária de Turismo e Lazer do
Recife, Cacau de Paula.

Asartes são inspiradasnoamor
pelas águas, diversidade, carna-
val, sustentabilidade, cordel e
música. As obras são assinadas
pelos artistas Manoel Quitério,
Joana Lira, Bozó Bacamarte, Jeff
Alan, Paula di Aguiar, Jade Ma-
tos e o coletivo Aurora das Estre-
las. A iniciativa é uma parceria
com O Boticário. A área vai con-
tar com cinco bancos e um varal
com 10 metros de comprimento
coberto por sombrinhas de frevo.

165km
conectados

R$6,7
milhões

7,5mil
pessoas
circulam diariamente

de bicicleta pela

Agamenon Magalhães

serão investidos

na obra

de rotas cicláveis

serão totalizados

com o novo trecho
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R$ 148milhões para
enfrentar as chuvas
Ação Inverno 2022, lançada no Recife, vai priorizar drenagem,monitoramento

em áreas de risco e eliminação de pontos críticos de alagamento

O
Recife vai investir R$
148 milhões na Ação
Inverno 2022, um

acréscimo de 50% em relação
ao ano passado. As obras inclui-
rão drenagem, monitoramen-
to em áreas de risco e elimina-
ção de pontos críticos de ala-
gamento. As primeiras ações
começaram ainda em janei-
ro, com a limpeza dos canais.
Em meio à chegada do perío-
do mais chuvoso do ano, cer-
ca de três mil servidores de
diversas secretarias e órgãos
municipais serão mobilizados.

Está previsto um investimen-
to total de R$ 96,3 milhões nas
ações da Autarquia de Manu-
tenção e Limpeza Urbana do
Recife (Emlurb) voltadas para
o inverno, incluindo recupera-
ção de escadarias, melhorias na
rede de drenagem, limpeza de
canais e mitigação de pontos
críticos de alagamento. Além
disso, a Autarquia de Urbani-
zação do Recife (URB) investi-
rá R$ 10,8 milhões em macro-
drenagem (revestimento de ca-
lha e urbanização nos canais)
e realizará obras de contenção
de encostas, com investimento
de R$ 20 milhões.

“Serão realizadas obras de
requalificação de escadarias,
de implantação de grandes
encostas, mas que requerem
menos investimentos, além de
mil obras do Parceria (sistema
no qual os moradores partici-
pam do serviço), que são meno-
res mas garantem segurança
e salvam milhares de vidas”,
destacou a secretária de In-
fraestrutura do Recife, Marí-
lia Dantas.

A Defesa Civil do Recife desti-
nará R$ 4 milhões para a apli-
cação de geomantas e implan-
tará 3,2 milhões de m2 de lo-
nas plásticas (área equivalente
a 800 campos de futebol), reali-
zará 55 mil vistorias, 10 mil vi-
sitas porta a porta, retomará as
ações educativas nas escolas e
executará mil obras do Progra-
ma Parceria, com investimento
de R$ 17,5 milhões. Nos casos
de emergência, a Defesa Civil

recomenda que os moradores
liguem para o número 0800-
0813400. A ligação é gratuita
e a central funciona 24h para
atender as chamadas.

A Ação Inverno 2022 contem-
pla, também, a roçagem, capi-
nação, poda e remoção de ár-
vores não recomendadas pa-
ra áreas de risco, bem como a
retirada de entulho e limpeza
de canaletas. Segundo o secre-
tário-executivo da Defesa Ci-
vil do Recife, Coronel Cássio
Sinomar, em caso de dúvidas
sobre a segurança da sua resi-
dência, o cidadão deve entrar
em contato com a secretaria.

PROTEÇÃO
O prefeito João Campos ressal-
tou a importância da preven-
ção. “É um conjunto de ações
que representa o sonho de mui-
ta gente. São pessoas que po-
derão dormir com tranquili-
dade, sabendo que a sua encos-
ta vai estar protegida e que a
escadaria que dá acesso a sua
casa vai ser recuperada. É isso
que é o verdadeiro significado
desse número: as vidas que se-
rão protegidas em virtude des-
ses investimentos”, disse.

A lei que concede o Benefício
Eventual Municipal (BEM Car-
naval) aos artistas de Ipojuca,
no Litoral Sul - que, pelo segun-
do ano consecutivo, não pude-
ram se apresentar devido às res-
trições provocadas pela pande-
mia da Covid-19 - foi sanciona-
da. O benefício contempla ar-
tistas da cultura popular e ou-
tros participantes do ciclo car-
navalesco, que comprovarem ter
atuado na programação momes-
ca oficial de Ipojuca nos anos de
2019 e/ou 2020 e estejam inscri-
tos no Cadastro Artístico Cultu-
ral de Ipojuca.

Com a sanção, a Secretaria
Especial de Cultura publicará
o edital de chamamento infor-
mando os procedimentos e do-
cumentações necessárias para
solicitação do BEM. O valor to-
tal da concessão do benefício
aos artistas de Ipojuca será em
torno de R$ 300 mil.

“A concessão do BEM Carna-
val foi uma grande conquista
para a cultura ipojucana, in-
clusive do ponto de vista da
preservação da cultura local.
A previsão é que possamos pa-
gar os contemplados até o final
de abril”, disse o secretário de
Cultura de Ipojuca, Jorge Hen-
rique Soares.

De acordo com a prefeitura,
as categorias beneficiadas com
o BEM Carnaval de Ipojuca são:
Cantores e Cantoras; Orquestras
de Frevo; Bandas; Grupos da Cul-

tura Popular e participantes ha-
bilitados dos concursos de Rei
Momo e Rainha, Fantasias e La
Ursa. A premiação será paga em
parcela única. O repasse aos ar-
tistas será de 100% do valor uni-
tário do último cachê recebido
por uma apresentação no Ciclo
Carnavalesco 2020 (ou 2019) pa-
ra cantores, cantoras, orques-
tras de frevo, bandas e grupos
da cultura popular, sendo o va-
lor mínimo de R$ 3 mil, e limi-
tado ao teto de R$ 20 mil.

Já para os participantes habi-
litados nos concursos de Rei Mo-
mo e Rainha do Carnaval, Fan-
tasias e de La Ursa, o benefício
será de um salário mínimo vi-
gente. Com o BEM Carnaval os
beneficiários passarão a integrar
a Programação Cultural da Se-
cretaria Especial de Cultura de
Ipojuca, e devem se comprome-
ter a participar de contraparti-
das previstas nos eventuais edi-
tais de chamamento.

“Fomos o município pioneiro
em Pernambuco a conceder o
BEM para os trabalhadores in-
formais que ficaram sem tra-
balho em 2020, com o surgi-
mento da Covid-19. Beneficia-
mos mais de quatro mil profis-
sionais, incluindo os músicos.
Não podíamos agir diferente
agora que não houve Carna-
val e muitos ficaram sem sua
fonte de renda pelo segundo
ano”, afirmou a prefeita Célia
Sales (PTB).

IPOJUCA/DIVULGAÇÃO

MARCOS PASTICH/PCR

Agremiações serão atendidas pela concessão do BEM

Ipojuca distribuirá
R$ 300mil emauxílio

CARNAVAL

Defesa Civil destinará
R$ 4milhões para a
aplicação de geomantas
e implantará 3,2 milhões
dem2 de lonas plásticas

Prefeito

João Campos

ressaltou que

intervenções buscam

salvar vidas durante

o período do

inverno
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ONGmuda vida de famílias carentes
Desde 2004, GrupoHumanizar tem ações importantes no Recife e no Sertão, onde estão construindo dois centros de reforço escolar

O
Grupo Humanizar foi
criado em 2004, após
um grupo de cinco pes-

soas decidir doar os doces que
sobraram de uma festa de ani-
versário a um abrigo próximo.
Ao chegar ao local, os amigos
ouviram algumas histórias das
crianças e observaram a estru-
tura do lugar. A partir daí, re-
solveram que não poderiam se-
guir suas vidas como se nada ti-
vesse ocorrido. A organização
não governamental (ONG) fica
na Zona Oeste do Recife e tem,
hoje, dez colaboradores traba-
lhando diretamente todos os
dias do ano. Durante ações es-
pecíficas, o grupo triplica.

A instituição tem cinco proje-
tos,. A mais importante é o “Na-
tal sem lágrimas”, que promo-
ve uma comemoração natalina
para as crianças no Recife. No
mês de agosto há um cadastra-
mento com as informações da
idade, do tamanho da roupa e
o tamanho do sapato das crian-
ças. “Em dezembro, o governo
do estado e as prefeituras colo-
cam as crianças dentro de um
ônibus e mandam para o Reci-
fe. Elas chegam de Serra Talha-
da, Arcoverde, Pesqueira, Águas
Belas, entre outras. Passam o

DIVULGAÇÃO

Entidade escolhe

atuação através doatuação através do

IDH, geralmente naIDH, geralmente na

zona rural de PE

dia brincando em um quartel
do Exército. São camas elásti-
cas, tobogãs, distribuímos ca-
chorros-quente, ou seja, é uma
festa. Depois que elas recebem
o Papai Noel, ganham os pre-
sentes.. Sò então retornam para
seus abrigos”, comentou a coor-
denadora Rosana Andrade, uma
das fundadoras da ONG.

As outras quatro atividades
são realizadas no Sertão de Per-
nambuco. Com base no Índice
de Desenvolvimento Humano
(IDH), geralmente municípios
da Zona Rural o grupo analisa
cidades carentes da Zona Rural.
Há o SerTão Amigo, responsá-
vel por reformar casas, entre-
gar doações de cestas básicas,
utensílios domésticos, roupas,
sapatos e brinquedos; o Casa
da Vida, que desenvolve inicia-
tivas para trabalhar habilida-
des socioemocionais das pes-
soas; o Espaço Desenvolver, fo-
cado na formação profissional
de mulheres, e o Construindo
Futuro, direcionado para edu-
cação das crianças.

EVASÃOESCOLAR

A educação está entre um dos
pilares do trabalho do Grupo
Humanizar e para vencer as
dificuldades da pandemia, as
ações nesta área foram amplia-
das. “Estamos construindo duas
pequenas escolas, que é para dar

aulas de reforço. Com a pande-
mia, vimos que as crianças que
moram nessas áreas rurais, não
têm computador nem internet.
As escolas estavam fechadas,
não houve distribuição de tare-
fas. As crianças que moram na
zona rural tiveram uma gran-
de perda. Então, nós resolvemos
construir duas escolas, uma em
Ibirajuba, a outra no município
de Pedra. Vamos contratar uma
professora, e a professora vai
dar um reforço, principalmen-

te, de matemática e português”,
comentou Rosana.

A coordenadora destacou que
as doações fazem diferença pa-
ra a ONG, e que todo tipo de aju-
da é bem-vinda. “Às vezes, as
pessoas pensam em doar coi-
sas boas e coisas grandes, mas
eu costumo dizer: tudo o que
sobre em nossa casa, falta pa-
ra uma família no Sertão: toa-
lha, prato, colher, copo, vasilha,
lençol, fronha, roupa, sapato, li-
vro, utensílios domésticos, mó-

veis e brinquedos para crianças,
tudo isso, estando em bom es-
tado de conservação, levamos
para essas famílias”, afirmou.

Os interessados em apoiar o
Grupo Humanizar devem fazer
contato com a organização pelo
telefone (81) 99245-4783. O apoio
financeiro é realizado através
da chave Pix: 08402066000110.
Quem quiser saber mais sobre
o projeto, pode visitar o perfil
da ONG na rede social Insta-
gram: @grupohumanizar.
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TragédianaTamarineira
será julgada no dia 15
Acusado de provocar acidente quematou três pessoas, umas delas ummenino

de três anos, João Victor Ribeiro de Oliveira irá a júri popular nesta terça-feira
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Ao todo, 267 reeducandos atuam na cidade histórica

Grave colisão em 2017 chocou o Recife, com amorte de três pessoas, na Zona Norte

Reeducandos reforçam
limpeza noAlto da Sé

CPRHdesmobiliza atuação de caçadores no Sertão do Pajeú

OLINDA

SERRA TALHADA

Eles são renumerados

pelos serviços que

prestam. Recebem um

salário-mínimo, além do

transporte e alimentação

Uma ação, realizada nos dias 5
e 6 de março pela Agência Esta-
dual de Meio Ambiente (CPRH),
desmobilizou a atuação de ca-
çadores, que acontecia na Uni-
dade de Conservação Parque
Estadual Mata da Pimenteira
(PEMP), em Serra Talhada, no
Sertão do Pajeú. Três homens

foram detidos em um veículo,
onde foram encontradas cara-
binas de pressão e lunetas de
precisão. O caso foi divulgadoo
apenas ontem.

De acordo com o CPRH, ao se-
rem abordados, os suspeitos con-
fessaram que se dirigiam ao lo-
cal de caça à procura de mocós

(kerodon rupestres), uma espé-
cie de pequeno roedor que pesa
cerca de um quilo, comum nas
formações rochosas da Caatin-
ga. Ainda durante o patrulha-
mento, foram apreendidos se-
te pássaros silvestres num ca-
tiveiro ilegal na chamada Zo-
na de Amortecimento do Par-

que. As aves foram examina-
das e devolvidas à natureza,
em uma área de soltura moni-
torizada pela CPRH, na zona
rural de Serra Talhada.

A Agência informou que os
detidos foram levados à Dele-
gacia de Serra Talhada, onde
as espingardas e outros instru-

mentos utilizados para a caça
foram apreendidos, e cada in-
frator multado em R$ 2 mil.
O porte de instrumentos pró-
prios para a caça em unidades
de conservação é previsto como
crime pela Lei nº 9.605/1998,
passível de multa e detenção
de seis meses a um ano.

J
oão Victor Ribeiro de Oli-
veira será julgado na pró-
xima terça-feira (15), in-

formou ontem a 1ª Vara do
Tribunal do Júri da Capital.
A denúncia oferecida pelo Mi-
nistério Público indica que
houve triplo homicídio dolo-
so (com intenção de matar)
e dupla tentativa de homicí-
dio. Ele dirigia o veículo que
provocou um grave acidente
de trânsito, causando a mor-
te de três pessoas e ferimen-
tos graves em mais duas víti-
mas, no bairro da Tamarinei-
ra, na Zona Norte do Recife,
em novembro de 2017. O júri
popular terá início às 9h, no

Fórum Rodolfo Aureliano, no
bairro da Joana Bezerra.

Oliveira está preso desde o
acidente, que aconteceu à noi-
te, no cruzamento da Avenida
Rosa e Silva com Rua Cônego
Barata. A perícia mostrou que
o então universitário dirigia
em alta velocidade (108 hm/h,
além de ter avançado um si-
nal vermelho) pela Rosa e Sil-
va e foi responsável pela coli-
são com outro veículo, que vi-
nha no cruzamento.

No choque, morreram Maria
Emília Guimarães da Mota Sil-
veira, o filho Miguel Arruda da
Motta Silveira Neto e a babá
Roseane Maria de Brito Souza,

que estava grávida. O teste de
alcoolemia também mostrou
que Oliveira estava três vezes
acima do limite permitido.

Ao todo, estão arroladas pa-
ra serem ouvidas como teste-
munhas 22 pessoas, uma de-
las o sobrevivente Miguel Ar-
ruda da Motta, que dirigia o se-
gundo veículo onde as mortes
ocorreram. Além dele, a filha
do casal, Marcela Guimarães
da Motta Silveira, embora te-
nha ficado gravemente ferida,
também sobreviveu. O júri será
presidido pela juíza de Direito
Fernanda Moura de Carvalho,
titular da 1ª Vara do Tribunal
do Júri da Capital.

Com a retorno do movimen-
to de turistas no Alto da Sé, em
Olinda, a limpeza do local tem
recebido um reforço com a che-
gada de reeducandos do regi-
me aberto e livramento condi-
cional, acompanhados pelo Pa-
tronato Penitenciário, órgão da
Secretaria de
Justiça e Di-
reitos Huma-
nos (SJDH).
No local, on-
de trabalham
100 pessoas,
entre vende-
dores de artesanatos e de ali-
mentação, a equipe de reedu-
candos realiza serviços de lim-
peza, capinação, varrição, reco-
lhimento de lixo, preparando
o espaço para receber, diaria-
mente, os cerca de mil turistas.

R.P.N (iniciais do persona-
gem),52, trabalhanaprefeitura

de Olinda há sete anos. “Já fiz
limpeza no Sítio Histórico, na
orla e agora estou aqui na Sé”.
Pelos serviços os reeducandos
são remunerados com um salá-
rio mínimo (R$1.212,00), trans-
porteealimentação.Daequipe,
tambémfazparteumamulher,

A.M.S, que
concluiapena
em2024, ede-
seja manter o
ritmonareali-
zação dos ser-
viços. “Quero
terenergiapa-

ra continuar trabalhando”, diz.
Os dois trabalhadores fazem

parte de um grupo de 267 ree-
ducandos que exercem ativida-
de remunerada na cidade his-
tórica. Eles atuam através de
convênio de empregabilidade
entre o Patronato Penitenciá-
rio e a prefeitura.



ANetflixanunciouontemmais
de 80 projetos cinematográficos
para 2022 em todo o mundo, o
que eleva a plataforma de strea-
ming à primeira divisão do setor
cinematográfico. Desde Guiller-
mo del Toro a Daniel Craig, pas-
sando por Jessica Chastain, Ana
de Armas, Ryan Gosling... a lista
de estrelas e diretores hollywoo-
dianos que irá colaborar nesses
projetos é considerável.

A Netflix iniciou a sua trajetó-
ria em 1997 como uma locado-
ra online nos EUA, para os afi-
cionados por cinema, que colo-
cava à disposição centenas de tí-

tulos por um modesto pagamen-
to. Em 25 anos se converteu em
um dos principais atores do se-
tor com sucessos populares, cine-
ma de autor ou documentários.

A principal produção para este
ano é The gray man, dos irmãos
Anthony e Joe Ruso, baseada em
romance de Mark Greaney. Seu
personagem central é um agen-
te da CIA (Ryan Gosling) conver-
tido em um matador de aluguel.

Já Guillermo del Toro apresen-
tará sua adaptação musical, e
com personagens animados, da
história infantil Pinóquio. Da-
niel Craig (James Bond) voltará

a interpretar um detetive na se-
gunda parte de Entre facas e se-
gredos, junto com Andrew Mor-
ton e Kate Hudson.

O diretor Noah Baumbach vai
adaptar White noise, romance
de Don DeLillo, enquanto que
Romain Gavras, filho do diretor
grego Costa Gavras, roda seu ter-
ceiro filme, Athenas.

Nas séries televisas, anunciou
Wednesday, de Tim Burton, The
Sandman, adaptação de uma sé-
rie de ficção científica entregue
a Allan Heinberg, e novas tem-
poradas de The crown, Peaky blin-
ders e Stranger things. (AFP)

Editor:Rodolfo Bourbon
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Avenida Brasil,

de João Emanuel

Carneiro, bateu

recorde ao chegar a

mais de 150 países

STREAMING

Netflix prepara superproduções para 2022

The gray man, com Ryan Gosling, é a grande aposta

NETFLIX/DIVULGAÇÃO

NaRússia,
a Globo
nãomostra

S
eguindo as empresas de
entretenimento que in-
terromperam os negócios

com a Rússia, a Globo anunciou
que suspendeu, por tempo in-
determinado, a transmissão de
produções autorais em canais
abertos e fechados no país de
Vladimir Putin. As novelas da
Globo fazem grande sucesso
em solo russo desde a década
de 1970. A sanção também va-
le para os conteúdos russos, que
deixarão de ser cogitados para
importação nos canais de TV e
streaming da emissora.

Mesmo que a Rússia não seja
um produtor relevante para os
catálogos dos canais Globo na
TV paga e na aberta, conteúdos
como filmes, séries e animações
de origem russa saíram do radar

de negociações da empresa bra-
sileira, como apontou reporta-
gem da Folha de S. Paulo. No ca-
so dos conteúdos brasileiros que
são transmitidos em solo russo,
o comércio é mais intenso.

Algumas produções brasilei-

ras estão em exibição no mo-
mento na TV aberta russa. Por
exemplo, as novelas Por amor,
do autor Manoel Carlos, grava-
da em 1997 e O clone, de 2001, de
Glória Perez. Pelas plataformas
de streaming locais, a Globo es-

tá presente com O clone, Avenida
Brasil, de 2012, de João Emanuel
Carneiro, Justiça, de 2016, série
de Manuela Dias, Ilha de Ferro, de
2018, de Max Mallmann e Adria-
na Lunardi, e Verdades secretas, de
2015, de Walcyr Carrasco.

GRANDEMERCADO

A Rússia é um mercado impor-
tante para as novelas da Globo.
Tudo começou com a novela A
Escrava Isaura, de Gilberto Bra-
ga, gravada em 1976, que abriu
portas para a emissora no mun-
do todo. Por conta dessa produ-
ção, a atriz Lucélia Santos, que
interpretou Isaura, é uma das
brasileiras mais conhecidas na
Rússia e na Ucrânia. A entrada
nos países europeus ocorreu
quando ainda existia a União

A sanção também vale

para os conteúdos russos,

que deixarão de ser

cogitados para importação

na TV e no streaming

das Repúblicas Socialistas So-
viéticas (URSS).vi

Em 1990, o sucesso de Tropi-
caliente, de Walther Negrão, lá
batizadaba Tropikanka, motivou
o turismo de russos no litoral
cearense, onde a produção foi
gravada. A novela fez tanto su-
cesso que outra criação brasi-
leira, Mulheres de areia, de Ivani
Ribeiro, também de cenário li-

torâneo brasileiro, acabou sen-
do chamada lá de Tropikanka 2,
para pegar carona no sucesso,
embora um enredo nada tenha
a ver com outro.

Mesmo depois que a União
Soviética se desfez, em 1991, o
hábito de ver novelas brasilei-
ras nas ex-repúblicas soviéti-
cas se manteve e continua for-
te até hoje. (DoCorreioBraziliense)

Emissora boicota o governo Putin pela invasão à Ucrânia

e interrompe a exportação de novelas ao país europeue interrompe a exportação de novelas ao país europeu

GLOBO/DIVULGAÇÃO
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Pode ser difícil se fazer entender
hoje, principalmente no trabalho,
portantosequiserevitarproblema
- seja paciente. Se possível, com-
bineumahappyhourcomaturma.

TOURO (21/04 a 20/05)
Relacionamentos muito íntimos
podem ser sufocantes. Para evi-
tar atritos de vez emquando é ne-
cessário dar espaço e liberdade
para a pessoa amada.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Sua imaginação fértil poderá pre-
judicá-lo hoje, levando-o a pensar
no pior. Evite isso se concentran-
do nas coisas boas que estão lhe
acontecendo.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Suavidaprofissional levaráumasa-
cudidaquecolocarásuasambições
no caminho certo. Você tem po-
tencial paraconquistarosucesso.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Omelhormodo de desarmar um
oponente hoje talvez seja não se
defender. Só de pensar nessa si-
tuação você fica nervoso,mas va-
le a pena tentar essa estratégia.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Às vezes você imagina por que se
dáaotrabalho.Ofatoéquesepreo-
cupa simplesmente porque sabe
que é a pessoamais indicada pa-
ra a tarefa, e ninguém consegui-
ria realizá-la tãobemquanto você.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Averdadeo libertará.Oproblema
équenãosabeseconseguirá lidar
comela.Coloqueumacoisanasua
cabeça: você é mais forte do que
imagina. Quando enxergar a rea-
lidadedasituação, perceberáque
seusreceioseramdesnecessários.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Sua autoconfiança pode sofrer
um duro golpe hoje se ficar pe-
dindo a opinião dos outros so-
bre a sua atuação.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Tire proveito dos seus pontos
fracos. Esses hábitos antigos e
arraigados podem lhe dar uma
pista sobre o que precisamudar.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Pense na sua vida como umbom
livro. Algumas vezes reviravoltas
inesperadasacontecem.Maspas-
sado o impacto inicial, provavel-
mentechegaráàconclusãodeque
essasmudançaseram inevitáveis.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Divida suasdúvidasedilemascom
alguém emquem confie. Mesmo
que dessa conversa não resul-
te numa solução imediata, ela
lhe dará algomuitomais valioso.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Está na hora de seguir uma nova
direção na sua vida. Você desco-
brirá que seus objetivos não são
os mesmos de antes.

[ 8 erros

Resolução:1.Fendapertodachave.2.Madeirapertodojoelho.3.Chãopertodopédireito.4.Chapéu.5.Galhodaárvore.6.Pescoçodamulherna
janela.7.Gotadapintanamulherdajanela.8.Pisopertodaárvore.

A
artista Elis Costa estreia
hoje, às 19h, a videodan-
ça O voo, no seu canal do

Youtube. Após a primeira exibi-
ção do filme inédito, haverá de-
bate com toda a equipe que par-
ticipou da criação da obra.

A videodança nasceu das per-
cepções da artista sobre o que
atravessounossoscorposdurante
a pandemia. Por exemplo, enca-
rar a irreversibilidade, a imper-
manência e os sentimentos de-
correntes das rupturas inespera-
das e violentas de vínculos sig-
nificativos. A elaboração do luto,
que é humano e necessário, im-
pulsionou Elis a investigar seus

próprios movimentos e a mergu-
lhar dentro de si mesma. A par-
tir das metáforas atribuídas ao
ato de voar, ela entende O voo co-
mo a capacidade de transmutar,
de integrar para continuar viva.

A artista explica que os primei-
ros passos dessa criação aconte-
ceram durante uma performan-
ce on-line de longa duração cha-
mada COVID-A, idealizada e pro-
posta por Valéria Vicente e com
o envolvimento de mais de 30
artistas do Brasil, em homena-
gem às vítimas da Covid-19. Foi
quando Elis Costa apresentou,
por uma hora e meia, o expe-
rimento que intitulou naque-

Oque atravessa
os nossos corpos
Elis Costa estreia hoje a videodançaOvoo, que

nasceu das percepções da artista sobre osmovimentos

dos nossos corpos nos tempos da Covid-19
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Elis investiga seusprópriosmovimentose fazummergulho interior comaperformance

le momento de Estudando o voo.
Após esse primeiro experimen-
to, a artista iniciou a produção
da videodança Plantando o voo e,
agora, estreia o desdobramento
e culminância de todo esse pro-
cesso, a videodança O voo.

Além da exibição de estreia, a
videodança seguirá em tempo-
rada com mais três sessões aber-
tas ao público, uma no sábado se-
guinte ao lançamento, 12, e as

outras duas no fim de semana
dos dias 18 e 19 de março, sem-
pre no mesmo horário e canal.
A videodança ficará disponível
para visualização por uma hora
a cada sessão, aberta ao público.

Para a realização da obra, Elis
Costa uniu uma equipe de pro-
fissionais para somar na cine-
matografia, na dramaturgia,
no roteiro, na caracterização,
na trilha sonora, na direção de

arte e todas as demais funções
necessárias para a construção
coletiva de uma obra de audio-
visual sob a perspectiva da dan-
ça. “Gosto de dizer que O voo

contém as suas fases anteriores,
que fazem parte de um mesmo
caminho, ainda que seja outro
lugar. Os próprios nomes esco-
lhidos das obras já revelam es-
sa posição, assumem o proces-
so, a construção, a artesania.”
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Oencontro emBrasília do senador pernambucano

Humberto Costa e Caetano Veloso, em evento contra o

Pacote do Veneno e amineração em terras indígenas

Bom dia: “O passado não

reconheceoseu lugar. Es-

tá sempre presente.”

(Mário Quintana)

Luciano Bivar recebe hoje

o título de Visitante Ilustre

da cidade de Campo Gran-

de, noMato Grosso do Sul.

Danilo Cabral e Paulo Câ-

mara tiveram reunião com

Lula, ontem, emSãoPaulo.

Pelaprimeiravez,oatacan-

te Pedro, do Flamengo, de-

veserconvocadoparaase-

leção brasileira, para os jo-

gos contraChile e Equador,

pelasEliminatóriasdaCopa

doMundo.

A cantora Gizelle Dias faz

show hoje, às 17h, na Hier
Cervejaria.

O cirurgião Walter França
comemora idadenovahoje,
numencontro em família.

O empresário Luciano
Hangdeveanunciarhojesua
filiação ao PL e a possível
candidatura a senador por
Santa Catarina.

O técnico Hélio dos Anjos
assumiuocomandodaPon-
tePretadeCampinas,subs-
tituindooutroex-técnicodo
Náutico, Gilson Keina.

João Machado, Mário Pe-
rez, Dina e Mário Gil Rodri-
guescomandavammesano
almoço do Bargaço.

RebecaNascimentocome-
moraosquatroanosdasua
Delas Comunicação e Mar-
keting, com equipe majori-
tariamente feminina.

movimento

Alan Costa Júnior, Antônio
Carlos Braga, Graça Guerra,
Henrique Figueira, Manoel
Ferreira, Marcelle Márcia Lyra,
Márcia Guenes, Mariinha
Cavalcanti, Roberto Galvão
Filho, Roberto Oliveira, Sérgio
Negromonte e Walter
Benjamin Filho

aniversariantes

Omaior cruzeiro domundo
OWonder of the Seas, omaior navio de cruzeiro domundo, faz
sua viagem inaugural pelo Caribe. Cinco vezesmais pesado
que o Titanic, tem capacidade para setemil passageiros e,
entre outros atrativos, 19 piscinas, 20 restaurantes, 11 bares,
uma pista de gelo, um cassino e uma área verde com20mil
plantas e árvores.

Baile FashionAlways
Para assinalar o aniversário do Recife, acontece amanhã, no
Shopping daDecoração, das 17h às 23h30, o Baile Fashion
Always, comarrecadação de alimentos para a Aliança deMães
e Famílias Raras. Organizado por Paulo Azul, terá buffet da
chef Izabel Santos e shows deCezzinha, NenaQueiroga e
Maestro Spok.

Avolta doManhattanConnection
Depois de 18 anos naGNT, oito naGloboNews e umna TV
Cultura, o programaManhattan Connection volta no canal
MyNews, deMara Luquet e Antônio Tabet, no YouTube. Será
mostrado todas as quintas-feiras, às 21h, gerado dos estúdios
da Associated Press, emNova York, apresentado por Caio
Blinder e LucasMendes. Programa de estreia será no dia 31 e
terá a participação deDiogoMainardi, que foi uma das estrelas
do programa.

IRMÃO EVENTO
O saudoso Joel Datz, o
Irmão Evento, será
homenageado na nova
edição da Ocupação
Reverbo, que Juliano
Holanda promove esta
noite no Teatro do Parque.

QUEDA
A desclassificação do Paris
Saint Germain para o Real
Madri na Champions
League mostra que nem
sempre o dinheiro resolve.
O emir do Qatar, Tamim
bin Hamad Al Thani, tem
gasto fortunas na
contratação de craques
para conquistar este título.
Para ele, o Campeonato da
França não tem
importância.

SANTINHA
O empresárioWaldemar
Oliveira, um dos candidatos a
presidente do Santa Cruz, é
irmão do deputado
Sebastião Oliveira.

FORTUNA
Mais uma vez, a Mega-Sena
acumulou e terá um prêmio
de R$ 109milhões no sorteio
de amanhã.

INFLAÇÃO
Devido às sanções
internacionais impostas à
Belarrusia, maior produtora
domundo, a tonelada do
potássio, que custava US$
250 no início do ano, pulou
para US$ 820, um aumento
de 228%. E pode pular,
brevemente para US$ 1mil.

AMORES
Numa parceria da
Prefeitura do Recife com o
Boticário, será inaugurada
hoje, a Rua dos Amores,
espaço de convivência
entre a Rua do Apolo e o
Cais do Apolo, com
painéis de Joana Lira,
Manoel Quitério e Paula
de Aguiar.

RECIFE
Quem assistir ao longa
espanhol Yucatan, na
Netflix, que se desenrola
num cruzeiromarítimo
internacional, vai ficar
surpreso. A cidade do
Recife é um dos cenários
da divertida história.

CONSOLIDOU
ANeoenergia
Pernambuco ultrapassou
amarca de 61milhões de
atendimentos pormeio
dos canais digitais em
2021. O número
representa 92,3% de
todas as interações da
empresa com o cliente.

NO INSTITUTO
Assinalando oDia
Internacional daMulher, o
Instituto Ricardo Brennand
realiza hoje a 139° edição
doPeça a Peça tendo
como tema a
Romantização da Violência

Contra aMulher na Arte.

NATRIBUNA
Legenda do jornalismo
político pernambucano,
Ãngelo Castelo Branco é o
entrevistado do João

Alberto Informal de hoje,
às 18h50, na TV Tribuna.
Fala da sua carreira, da
relação comMarco
Maciel, dasmudanças na

comunicação e do seu
novo projeto, escrevendo
biografias.

RECUPERAÇÃO
A Fundarpe anuncia hoje a
empresa que ganhou a
licitação para a
recuperação e reforma da
Casa da Cultura, no
Centro do Recife.

VAQUINHA
Ao descobrirem que a
aposentada Rita Porto, de
93 anos, residente em
Manaus, teria apenas R$
0,04 a receber do Banco
Central, filhos e netos
fizeram uma vaquinha de
R$ 1mil para ela não se
frustrar. Ela continua
pensando que o dinheiro
estava esquecido no
banco onde já teve conta.

FEIJOADA
Devido ao sucesso
durante omês de
fevereiro, o Pobre Juan do
RioMar decidiu oferecer
sua feijoada em todos os
sábados destemês de
março.

NOCHILE
Muitas lideranças da
esquerda brasileira vão a
Santiago sexta-feira
prestigiar a posse de
Gabriel Boric como
presidente do Chile.
Vice-presidente Hamilton
Mourão representa o
governo do Brasil.

PERIGO
Com um time péssimo, o
Sport repete o erro do ano
passado e corre o risco de
não se classificar para a
fase final do Campeonato
Pernambucano.

www.joaoalberto.comom
_11919_1
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danificado.
Pavlo Kyrylenko, chefe da ad-

ministração regional de Donet-
sk, que inclui a cidade portuá-
ria de Mariupol, disse que ne-
nhuma morte foi confirmada e
não houve feridos entre crian-
ças. Ele disse que o ataque acon-
teceu durante um cessar-fogo
acordado com o lado russo, se-
gundo a Interfax Ucrânia.

BRIGA PORCOMIDA

“As pessoas começaram a bri-
gar por comida” em Mariupol,
cidade cercada por tropas russas
no sudeste da Ucrânia, segundo
um representante do Comitê In-
ternacional da Cruz Vermelha
(CICV). “Todas as lojas e farmá-
cias foram saqueadas há quatro
ou cinco dias. Algumas pessoas
ainda têm comida, mas não sei
quanto tempo vai durar”, disse
Sasha Volkov, de Mariupol, em
uma gravação de áudio envia-

da à mídia.
“Muitos não têm água para be-

ber (…) Muitas pessoas dizem que
também não têm comida para
as crianças”, afirmou.

Assediados por vários dias pe-
las tropas russas, os habitantes
desta cidade portuária estão pri-
vados de eletricidade, água e gás.
Tentativas de evacuar centenas
de milhares de civis falharam
repetidamente, com ambos os
lados se culpando. (AFP)

A
Rússia disse ontem que
o atentado que deixou
pelo menos três mor-

tos em um hospital pediátrico
no porto ucraniano de Mariu-
pol foi uma “provocação ence-
nada” pela Ucrânia. “As aerona-
ves russas não realizaram nenhu-
ma missão contra alvos na área
de Mariupol”, disse o porta-voz
do Ministério da Defesa russo,
Igor Konashenkov. “O suposto
bombardeio aéreo é uma pro-
vocação completa encenada pa-
ra manter a agi-
tação antirrus-
sa entre o pú-
blico ocidental”,
acrescentou.

O atentado na
quarta-feira ao
hospital Mariu-
pol, que provocou indignação
global, deixou três mortos, in-
cluindo uma criança, segundo
o prefeito deste porto estratégi-
co no Mar de Azov. Um balan-
ço anterior mencionou 17 adul-
tos feridos. Mariupol está cerca-
da há dez dias por tropas rus-
sas que invadiram o país em 24
de fevereiro por ordem do pre-
sidente Vladimir Putin.

O presidente da Ucrânia, Volo-
dymyr Zelensky acusou os rus-

sos de crimes de guerra.
“Alguém na maternidade abu-

sou de falantes de russo? O que
foi isso? Foi a ‘desnazificação’ do
hospital?”, diz Zelensky em ví-
deo gravado após o ataque. Ele
fez referência às justificativas
dadas por Putin para a invasão
da Ucrânia: de que haveria abuso
de russófonos no leste da Ucrâ-
nia e de que seria preciso “des-
nazificar” a Ucrânia.

“Já está além das atrocidades.
Tudo o que os invasores estão fa-

zendo com Ma-
riupol já está
além das atro-
cidades”, diz Ze-
lensky. “Hoje,
devemos estar
unidos na con-
denação deste

crime de guerra da Rússia, que
reflete todo o mal que os inva-
sores trouxeram à nossa terra.”

Ele diz que o ataque à mater-
nidade é “prova final... de que
o genocídio dos ucranianos es-
tá ocorrendo”.

“Que tipo de país é a Rússia,
que tem medo de hospitais e ma-
ternidades e os destrói?”

Zelensky publicou imagens
aparentemente de dentro do
hospital, que parecia bastante

HANDOUT / NATIONAL POLICE OF UKRAINE / AFP
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Rússia: ataque a hospital foi ‘encenado’
Mariupol está cercada há dez dias por tropas russas que invadiram o país no dia 24 de fevereiro por ordemdo presidente Vladimir Putin

O atentado ao hospital

provocou indignação

global, deixou três

mortos, incluindo

uma criança

AVANÇO

Tanques russos às portas deKiev
Os tanques russos chegaram às

portas de Kiev ontem, seguindo
a estratégia de Moscou de cer-
car as grandes cidades da Ucrâ-
nia, provocando um êxodo em
massa para países da União Eu-
ropeia (UE), que se prepara para
receber “milhões” de refugiados.

As operações militares conti-
nuaram paralelamente às pri-
meiras negociações de alto ní-
vel entre a Rússia e a Ucrânia,
nas quais o objetivo de um ces-
sar-fogo no conflito que o pre-
sidente Vladimir Putin iniciou
em 24 de fevereiro não foi al-
cançado.

Os Estados Unidos e seus alia-

dos da UE disseram que estão
considerando novas sanções
contra a Rússia devido a sinais
de uma “escalada” nos ataques
a civis. No solo, uma equipe da
AFP viu colunas de fumaça na
cidade de Skybyn, a algumas
centenas de metros do último
posto de controle no extremo
nordeste de Kiev. Os tanques
russos já haviam chegado aos
subúrbios do norte e do oeste.

A cinco quilômetros da capi-
tal, a cidade de Velyka Dymer-
ka foi alvo de foguetes russos
Grad. Segundo o Estado-Maior
ucraniano, as forças russas con-
tinuam avançando para cer-

car Kiev sem descuidar de ou-
tras frentes, como as cidades de
Izium, Petrovske, Sumy, Ojtyrka
e a região de Donestsk.

SEMRESULTADO

A reunião entre os ministros
das Relações Exteriores da Rús-
sia e da Ucrânia, Sergei Lavrov
e Dmytro Kuleba, na cidade tur-
ca de Antalya, não registrou re-
sultado tangível para a cessação
das hostilidades.

Kuleba indicou que os chance-
leres decidiram “continuar seus
esforços”, embora “a Ucrânia
não desistiu, não desiste e não
desistirá”, acrescentou.

Lavrov disse que seu país es-
tá disposto a continuar as con-
versas no mesmo formato das
três primeiras reuniões entre
autoridades em Belarus e que
uma reunião entre Putin e o
presidente ucraniano, Volodi-

mir Zelensky, foi descartada
por enquanto. À noite, o gover-
no russo anunciou que, mesmo
sem acordos, seu exército abri-
ria “corredores humanitários”
das cidades sitiadas para a Rús-
sia. (AFP)

Militares de guarda em posto 40 km a leste da capital

DIMITAR DILKOFF / AFP

A Polícia Nacional da Ucrânia divulgou imagens de um hospital infantil após ataque
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O
governo federal não
tem planos de enviar
um segundo avião pa-

ra resgatar brasileiros que, após
escapar às pressas da Ucrânia,
enfrentam dificuldades para re-
gressar ao Brasil por conta pró-
pria. Segundo o ministro das Re-
lações Exteriores, Carlos Fran-
ça, em caso de necessidade, o
governo providenciará os meios
para que os brasileiros que con-
seguirem chegar a países vizi-
nhos com a Ucrânia sejam re-
patriados em voos comerciais,
de companhias aéreas privadas.

“Pelo número que temos re-
gistrado na embaixada do Bra-
sil em Kiev [capital ucraniana],
ficaria mais econômico nós os

retirarmos através de voos co-
merciais”, disse o ministro ao
falar com jornalistas durante a
cerimônia de recepção do grupo
de 68 pessoas que chegaram on-
tem a Brasília a bordo de duas
aeronaves da Força Aérea Brasi-
leira (FAB), vindas da Polônia -
país vizinho à Ucrânia.

Batizada de Repatriação, a
operação foi coordenada pelo
Itamaraty, com o envolvimento
direto dos ministérios da Defe-
sa e da Saúde. França, que via-
jou à Polônia para acompanhar
as tratativas finais da missão de
resgate e voltou ao Brasil ontem
com os 43 brasileiros, 19 ucra-
nianos, cinco argentinos e um

colombiano, classificou a ope-
ração como um sucesso.

“Procuramos dar bastante
apoio a estas pessoas e todas che-
garam bem, graças a Deus”, co-
mentou o ministro, enfatizan-
do que, para garantir o bem-es-
tar do grupo, um médico do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) in-
tegrou a comitiva que acompa-
nhou toda a missão.

Além disso, havia, a bordo da

aeronave multimissão KC-390
Millennium, da FAB, um vete-
rinário, responsável pelos cui-
dados dispensados aos oito ca-
chorros e dois gatos de estima-
ção trazidos pelas pessoas.

A capital federal brasileira foi
o destino final de uma viagem
de quase 12 horas que, a par-
tir da capital polonesa, contou
com rápidas escalas em três lo-
cais Lisboa (Portugal), na Ilha do

Sal (Cabo Verde) e no Recife (PE),
onde a aeronave pousou por vol-
ta das 6h30 de ontem, e perma-
neceu por cerca de três horas.

De Brasília, as pessoas pode-
rão seguir para seus destinos
finais com passagens cedidas
por companhias aéreas, mas,
antes, passaram por procedi-
mentos administrativos e sani-
tários obrigatórios quando che-
gam ao Brasil. (Agência Brasil)

Próximos repatriados
virão emvoos comerciais
Batizada de Repatriação, a operação de resgate foi coordenada pelo

Itamaraty, com o envolvimento direto dosministérios da Defesa e da Saúde

O retorno do grupo

incluiu paradas

em Lisboa (Portugal),

Ilha do Sal (Cabo Verde)

e Recife

RETORNO

Estudante

aliviado

emvoltar

ao Brasil
Alívio por estar de volta

ao seu país e preocupação
com os amigos que deixou
na Ucrânia. Assim o estu-
dante de medicina Rony de
Moura explicou o que estava
sentindo ao finalmente pou-
sar, na Base Aérea de Brasí-
lia, junto com outras 67 pes-
soas de diferentes nacionali-
dades resgatadas da guerra.

“Estou me sentindo alivia-
do, mas, ao mesmo tempo, es-
tou preocupado com os ucra-
nianos que conheço. O do-
no da casa onde eu vivia de
aluguel e outras pessoas que
não sei onde e como estão”,
disse Moura após desembar-
car de uma das duas aerona-
ves da Força Aérea Brasileira
(FAB) empregadas na Opera-
ção Repatriação. Natural de
Niquelândia (GO), Moura vi-
via há três anos na capital
ucraniana, Kiev, e também
já viveu na Rússia.

O estudante contou um
pouco das incertezas e pri-
vações.

“Medo de morrer eu não
senti, mas foi um choque
de realidade quando eu en-
trei em um supermercado e
não tinha mais água à ven-
da”, disse. (Agência Brasil)

Grupo de

68 pessoas

desembarcou

ontem na capital

federal após 12 horas

de viagem da

Polônia

CURTA

VARSÓVIA

A vice-presidente dos

Estados Unidos, Kamala

Harris, declarou ontem

em Varsóvia que a Otan

se tornou “mais forte” e a

Rússia “mais fraca”

devido à invasão na

Ucrânia. Ela também se

referiu às “atrocidades

inimagináveis” das

últimas 24 horas na

Ucrânia, citando o

bombardeio do hospital

emMariupol.

Kamala

vêOtan

mais forte



15h VeraCruz X Salgueiro

16h30 Náutico X Sport
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N
ão vai ser desta vez que
Lisca será o treinador do
Sport. Primeira opção na

lista da diretoria rubro-negra,
priorizado ao ponto do clube fi-
car oito dias sem treinador des-
de a saída do paraguaio Gusta-
vo Florentín, Lisca enfim se posi-
cionou ontem, dizendo um ‘não’
de forma bastante sutil ao Leão.

O treinador praticamente des-
cartou a possibilidade de coman-
dar o clube, alegando ter um
acerto encaminhado para traba-
lhar fora do Brasil. Em entrevis-
ta ao programa Fut Live, do SBT,
concedida ontem, Lisca revelou
que só poderia assumir algum
clube nacional após o fim des-
te mês. Cenário que, obviamen-
te, não seria nada interessante
ao Sport, que terá pela frente jo-

Com a classificação garantida
para a Copa do Mundo de 2022
(Catar) e com convocação mar-
cada para hoje, o Brasil já sabe
onde treinará e ficará hospeda-
do durante sua participação na
competição, que será realizada
entre 21 de novembro e 18 de
dezembro.

A Confederação Brasileira de
Futebol (CBF) informou ontem

que a Seleção Brasileira usará as
instalações do estádio Grand Ha-
mad para realizar seus treinos e
do Westin Doha Hotel & Spa pa-
ra hospedar a equipe.

O estádio Grand Hamad é a ca-
sa do Al Arabi. Será nestas ins-
talações que a seleção brasileira
realizará seus treinos. Segundo
a CBF, o local conta com grama-
do e vestiários de nível interna-

cional, além de arquibancada e
instalações preparadas para re-
ceber a imprensa mundial.

“O espaço ainda será comple-
mentado com uma academia de
ponta, sala para entrevistas co-
letivas, centro de mídia e tam-
bém um espaço de convivência
para os jogadores convocados re-
ceberem seus familiares”, diz a
entidade. (Agência Brasil)

Brasil define “casa” no Catar

COPA DOMUNDO

Apontado como favorito
para assumir o Sport,
treinador dá entrevista
e diz que até começo de
abril não pode assumir
nenhum clube no Brasil;
Marcelo Cabo é sondado

RICARDO FERNANDES/DP/D.A PRESS
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Ex-Náutico, Lisca

visa nomomento da

carreira assumir um

time fora do país

Seleção definiu local de treinamentos e hospedagem

Lisca fica

mais longeonge
daIlha
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CLASSIFICAÇÃO
P V SG

Retrô 21 7 14
Náutico 16 5 8
SantaCruz 16 5 5
Salgueiro 11 3 4
CaruaruCity 11 3 2
Sport 10 2 8
Afogados 7 1 -6
VeraCruz 4 1 -3
Íbis 4 1 -8
Sete deSetembro0 1 -24
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3º
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5º

6º
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9º

10º

ESTADUAL

gos decisivos do Pernambucano
e da Copa do Nordeste.

“Até o dia primeiro de abril, ou
final de março, eu não posso as-
sumir um compromisso no Bra-
sil. Estou com essa situação no
exterior, onde fiz uma procura-
ção para um empresário de lá,
junto com o meu agente daqui.
Eles estão prospectando uma si-
tuação e o prazo é até o final de
março. O que coincide com o fi-
nal dos estaduais aqui nesse pri-
meiro sementre”, apontou Lisca.

O treinador acredita ainda que
o ‘namoro’de longadatadoSport
atéseriadeformaatrasada. “Acho
que demorou demais, porque até
achoque jáerapara ter ido”, e jus-
tificou o fato de dar prioridade à
proposta de fora do país.

“Comoeumecomprometi com
os caras, eu vou cumprir. Porque
depois vão dizer que eu fico in-
comodando e quando aparece a
situação eu não vou, mas agora
até o fim de março eu pretendo
pensar esse planejamento de car-
reira, tentar alguma coisa fora”,
disse, antes de alfinetar a con-
tratação de treinadores estran-
geiros no Brasil. “Já que os caras
estão vindo para cá e tomando
nosso espaço, vamos tentar fora.”

MARCELOCABO

Com isso, as buscas pelo novo
treinador retornam alguns pas-
sos para trás. Porém não à esta-
ca zero. Entre os nomes busca-
dos pelo Sport está o de Marcelo
Cabo, de 55 anos, hoje no CRB.

Campeão Brasileiro da Série B
em 2016 pelo Atlético-GO, e vi-
ce pelo CSA em 2018, tem nes-
sas duas conquistas e um vasto
currículo como trunfo para ser
o comandante do Sport na Se-
gunda Divisão de 2022.

Embora Marcelo Cabo tenha
assumido o CRB há apenas um
mês (onde já havia trabalhado
em 2020) e contar com o respeito
dos dirigentes do Galo, segundo
apurou a reportagem do Espor-
tes DP o ambiente para o treina-
dor não está entre os melhores
desde a eliminação na Copa do
Brasil para a Portuguesa-RJ - que
custou R$ 750 mil ao clube. E se
agravou ainda mais após a golea-
da por 4 a 1 sofrida para o ASA,
na última terça, pelo Alagoano.



Aflitos passou por

vistoria ontem e clube

deve receber hoje o “ok”

da liberação e começar

imediatamente a venda

para trêsmil torcedores

contra o Sport

JÚLIO CÉSAR MARTINS

ESPECIAL PARA O DIARIO

julio.martins@diariodepernambuco.com.br

O
Náutico ganhou um
motivo para comemo-
rar na tarde de ontem.

Após vistorias realizadas no es-
tádio dos Aflitos, o clube alvir-
rubro conseguiu a liberação pa-
ra que possa mandar suas par-
tidas com a presença de públi-
co. O documento deve ser rece-
bido hoje. Diante disso, o Clássi-
co dos Clássicos contra o Sport,
deste sábado, será com os torce-
dores do Timbu.

A regularização vinha se ar-
rastando desde as últimas sema-
nas pela necessidade do Náutico
resolver exigências impostas pe-
lo Corpo de Bombeiros e Polícia
Militar. O diretor patrimonial
alvirrubro, Eduardo Carvalho,
confirmou que o clube contra-
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Piloto pernambucano

tem apenas 18 anos

DuduTrindade pronto
para aGT Sprint Race

Inicia neste final de semana
a 11ª temporada da GT Sprint
Race, com duas corridas no Au-
tódromo Internacional de San-
ta Cruz do Sul, no Rio Grande
do Sul, considerado um dos cir-
cuitos mais modernos do Brasil.
Dudu Trindade, jovem piloto, re-
presentará Pernambuco no grid.

Ao lado de Dudu, nomes co-
mo o do ex-piloto de Fórmula
1 Antonio Pizzonia, Thiago Ca-
milo, tricampeão da Corrida do
Milhão da Stock Car, e o piloto
pernambucano Sérgio Ramalho.

Dudu Trindade iniciou a car-
reira no kart aos 10 anos e ven-
ceu inúmeros campeonatos, ten-
do sido o piloto mais jovem da

TEMPORADA 2022

GT Sprint Race. “Estou super
empolgado para essa tempora-
da e tenho certeza que teremos
grandes disputas”, disse o piloto.
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tou uma empresa com expertise
em laudos para resolver a situa-
ção. O dirigente esperava a en-
trega do aval na última segun-
da-feira, porém a confirmação
só conseguiu ser dada na quinta.

O último confronto com a
presença da torcida foi contra
o Retrô, no dia 9 de fevereiro. A
partir do dia 11, o público não
pôde mais ir ao estádio. Desde
a derrota para a Fênix, o time
disputou cinco jogos em sua
casa, acumulando quatro vitó-
rias, diante do Atlético-BA, Sal-

gueiro, Sergipe e Caruaru City,
e um empate, com o Fortaleza.

Com a liberação, o Timbu vai
comercializar ingressos para o
jogo de sábado, que acontece
às 16h30, válido pela 5ª roda-
da do Campeonato Pernambu-
cano. Segundo o clube alvirru-
bro, a venda das entradas será
iniciada nesta sexta-feira, pro-
vavelmente no final da manhã.

De acordo com os protocolos
do governo do estado, 3 mil in-
gressos poderão ser vendidos pe-
lo Náutico. Outro detalhe é que

a restrição para torcida visitante
continua, então, todososbilhetes
irãoparaos torcedoresdoTimbu.

NOVOCONTRATADO
O Náutico oficializou a contra-
tação do atacante Amarildo,
que chega do Famalicão-POR.
O jogador já esteve no estádio
dos Aflitos na noite da última
quarta-feira junto aos compa-
nheiros de equipe para assis-
tir a partida contra o Caruaru
City. Com 23 anos, o atleta ain-
da jogou no Maringá e Tomben-

se. Ele fez as categorias de ba-
se no São Paulo, Red Bull Brasil
e New York Red Bull. Em 2021,
o atacante disputou o Campeo-
nato Mineiro pela Caldense e
marcou dois gols em nove jogos.

“O Náutico é um time gran-
de, de muita massa. Minha von-
tade sempre foi jogar por gran-
des clubes, com grande torcida
e boa estrutura. Então, o Náu-
tico se encaixa em tudo aqui-
lo que eu tinha vontade de jo-
gar, não tinha como recusar a
proposta”, elogiou Amarildo.

Reencontro coma

torcida no clássico
Estádio do

Timbu não

recebe público

desde o dia 9 de

fevereiro, contra

o Retrô

QUINA 5799

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 3.104.375,54
QUADRA 60 6.161,64
TERNO 3.977 88,53

08 14 25 70 72

07 09 15 44 55 59 68

TIME DO CORAÇÃO CRICIUMA/SC

TIMEMANIA 1758

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 4.545.421,04
6 5 20.040,33
5 135 1.060,33
4 2.365 9,00
3 22.963 3,00

DUPLA-SENA 2344

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 367.954,49
QUINA 16 2.712,24
QUADRA 518 95,74

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 6 6.509,38
QUADRA 359 138,14

07 18 27 31 35 50

1º SORTEIO

04 23 29 31 40 43

2º SORTEIO

LOTERIAS[

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 3 277.431,02
14 684 364,48
13 17.442 25,00
12 161.053 10,00
11 638.447 5,00

05 06 08 10 11 12 14 15

16 18 20 21 22 23 25

LOTOFÁCIL 2467
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“Interesse é unir o clube e a torcida”
Esportes DP inicia série de entrevistas com os três candidatos à presidência do Santa Cruz. O primeiro é o empresárioWaldemar Oliveira

Waldemar Oliveira //Entrev is ta candidato a presidente do Santa Cruz

PROCESSODE
CANDIDATURA
Um grupo de amigos tricolores,
assim como eu, me procurou em
outubro do ano passado cogi-
tando a possibilidade de sermos
candidatos à presidência na cha-
pa de cumprimento do manda-
to, no restante do triênio. Pen-
samos, estudamos as contas do
Santa Cruz, estamos cientes de
quase tudo, mas só vamos nos
inteirar totalmente se formos
eleitos. O interesse da gente é
unir o clube e a torcida. O San-
ta Cruz é muito grande, então
pretendemos organizar as con-
tas o máximo possível, colocar
a folha em dia e dar tranquili-
dade aos jogadores para deixar

fazer com que a bola entre.

SITUAÇÃOFINANCEIRA
Temos um grupo de empresá-
rios que nos apoia, eu vou pre-
servar o nome deles, mas estão
dispostos a dar um aporte fi-
nanceiro para colocarmos a fo-
lha em dia, ou pelo menos pa-
gar uma folha logo de come-
ço. Depois que sentarmos na
cadeira tem uma série de gru-
pos, inclusive internacionais,
fundos de investimentos para
investir no Santa Cruz. Mas pa-
ra isso temos que organizar o
clube com essa nova legislação
da SAF e a estruturação finan-
ceira. O clube estando organi-
zado, o nome do Santa Cruz é

muito forte, a torcida é muito
grande, eu acho que com isso
conseguimos trazer recursos,
inclusive internacionais.

SAF
A SAF é um modelo novo, de
um ano para cá, poucos clu-

bes brasileiros aderiram. A
ideia é boa, mas precisa ser
muito bem estudada, traba-
lhada e estruturada. Cada ca-
so é um caso. O Santa Cruz é
um caso pontual. Precisamos
nos adaptar especificamente
ao caso do Santa Cruz. Mas
todo investimento que vem
para o clube é interessante.
Estamos precisando de di-
nheiro. Ainda não tive aces-
so a esse modelo que vinha
sendo trabalhado pela atual
gestão, mas soube que tem
dois escritórios que eu conhe-
ço que estão trabalhando, são
competentes e tenho certeza
que este processo está sendo
bem conduzido.

AMBIENTE POLÍTICO
Minha relação é muito tranqui-
la com o atual grupo político,
assim como o grupo do Antô-
nio Luiz Neto. Eu acho que o
Santa Cruz é forte unido. De-
sunido, a gente dificilmente
sai da situação que está. Mas
com união saímos facilmente.

PRIMEIRAAÇÃO
COMOPRESIDENTE
Manter tudo que está funcionan-
do e substituir imediatamente
tudo que não está funcionando.
Tentar colocar a folha em dia
dos funcionários e jogadores e
tentar regularizar a situação da
Celpe. A partir daí vamos de ca-
so em caso, porque são muitos.

FERNANDO CASTRO e

DIEGO BORGES

ESPECIAL PARA O DIARIO

esportes@diariodepernambuco.com.br

P
raticamente um ano
depois da chapa de
oposiçãoProSantaser

eleita,oSantaCruzestápas-
sandoporumnovoproces-
soeleitoral.Comarenúncia
dopresidenteJoaquimBe-
zerra, umaeleição indireta
foimarcadaparaapróxima
segunda-feira. Os conse-
lheiros serão os responsá-
veispordefinirosnovosno-
mes do executivo para co-
mandar o clube até o final
de2023.Comprojetosdife-
rentes, três chapasconcor-
rem aos cargos. Para apre-
sentarasprincipaispropos-
tas eesclarecer asdúvidas
dos torcedores, oEsportes
DP inicia uma série de en-
trevistascomos trêscandi-
datos à presidência.
Naúltimaterça-feira,oad-

vogado e empresário Wal-
demarOliveira foioprimei-
roaregistraracandidatura

e,assim,dá inícioasériede
entrevistas. Irmãododepu-
tado federal Sebastião Oli-
veira e atual presidente es-
tadual do partido político
Avante, eleéoprimeirosu-
plentedosenadorHumber-
toCosta (PT)econcorrepe-
la primeira vez à presidên-
cia do Santa Cruz. Caso se-
ja eleito, o candidato tem
como premissas a moder-
nidadeecolocouaquestão
salarialdos jogadoresefun-
cionários comoprioridade
a ser resolvida.
Waldemar Oliveira tem

comocandidatoavice-pre-
sidenteoempresárioEduar-
doPetribú,atualconselhei-
ro fiscal do clube. Petribú
fez parte da gestãodoPro-
Santa, eleita em fevereiro
do ano passado e foi no-
meado para atuar no Con-
selhoFiscaldoSantaCruz.
Apesar da debandada de
quase todo o grupo políti-
co, ele atualmente conti-
nua no cargo.

“Temos um grupo de

empresários que nos

apoia, vou preservar o

nome deles, mas estão

dispostos a dar um

aporte financeiro para

colocarmos a folha

em dia”

Eleição noEleição no Santa Cruz


